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Cierre de temporada
Con el Campeonato de España, Copa Su Majestad, El Rey, cele-
brado en Chiva y el Campeonato de España Juvenil en Callosa
de Segura se ha cerrado una completa temporada para la que
ambas competiciones ha sido como Ia "guinda del pastel".
Enhorabuena a ambas sedes por el éxito logrado.
La RFEC en su preocupación continua por la mejora de la com-
petición ha hecho públicas en esta revista nuevas medidas que
seguro no dejará indiferentes a la afición.

EL CAMPEONATO DE ESPANA COPA SU MAJES.
TAD EL REY celebrado en Ghiva fue todo un éxito.
Por primera vez se retransmitieron dos pruebas en
directo por televisión a través de internet.

15 ,"T'r""T::
nuestro deporte

12 us FEDERACIoNES rrroRurH DE sus coMpErrcroNEs rERRr-

T.RTALES y pRovrNcrALEs 34 us RAzAs MrNoRrrARrAs

ATENCIÓN COLABORADORES: Por motivos de espacio
varios de los aftículos enviados oor nuestros colaboradores no
se han podido publicar en esta edición. Se editarán en la revis-
ta de marzo donde se inicia la temporada.
NO SE PUBLICARÁN IMÁGENES QUE NO TENGAN LA
DEFINICIóN ADECUADA NECESARIA PARA ESTA REVISTA
(300 pixels por pulgada). Ante cualquier duda pónganse en
contacto con la directora.
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La RFEC informa

LaRFEC reYoluciona las anillas de
competición con un nuevo modelo

Becoñr Nnvnnno SÁez rial". Además, se expone que: "el material util izado es un políme-
ro lineal de baja viscosidad, estabilizado y protegido interiormen-
te contra los rayos UV o ultraviolela, garanlizándose por parte
del fabricante un mínimo de 10 años contra la degradación o
pérdida de color por los efectos de los rayos solares si estos
estuviesen permanentemente dirigidos a la anilla".

"Dicho material es resistente a ácidos minerales (incluso en
altas concentraciones), a un gran número de ácidos orgánicos,
algunos oxidantes y agentes reductores, soluciones salinas neu-
tras y ácidas, algunas grasas y aceites, hidrocarburos alifáticos

I a Real Federación Española de Colombicultura utilizará

I desde esta temporada un nuevo modelo de anilla que mejo-
Era con creces el anterior. Se trata de una nueva anilla que,
además de ser más resoetuosa con el medio ambiente es más
segura y resistente para los palomos y que además, está avala-
da por los laboratorios Bayer en cuanto a su idoneidad.

Como exolica el Presidente de la Real Federación de
Colombicultura D. Javier Prades lsert. "Ante la oroblemática oue
se creaba con el retraso de
los oedidos con el anterior
proveedor y las caracterís-
ticas del material, desde la
RFEC se decidió buscar
alternativas. Para ello hici-
mos un estudio de distin-
tas anillas oue se están uti-
lizando en la mayor parte
de las federaciones aviares
de Europa y finalmente nos
decidimos por un modelo
de ani l la de proveedor
esoaño1".

Estas nuevas anillas
están realizadas con un
material conocido como
"polímero lineal de baja
viscosidad" que, en cuan-
to a resistencia, calidad y
seguridad, "mejora tanto las anillas chinas que se están utilizan-
do en una parte de las fededaciones europeas, como las ante-
riores que teníamos del proveedor belga", apunta el Sr. Prades.
El material con que está hecha esta nueva anilla está certificado
por los laboratorios Bayern que han realizado todas las pruebas
técnicas necesarias que aseguran su idoneidad.

Las anillas actuales tienen además distintas medidas de
seguridad que aseguran la no alteración de sus componentes.
Por un lado cada una de ellas lleva grabado a láser el escudo de
la Federación además del año y el número de anilla, con lo que
se atraviesa la totalidad de la mencionada anilla, por tanto no se
puede borrar, y ofrece una mayor garantía contra.las manipula-
ciones fraudulentas.

Como se expone en el estudio técnico, "Referente al graba-
do o marcación de las piezas, se hace mediante rayo láser, car-
bonizando el material en el interior de la pieza a una temperatu-
ra próxima a los 900 grados, por lo que mediante este sistema
se garantiza la marcación perpetua, siendo prácticamente impo-
sible la pérdida del grabado incluso por roce o raspado del mate-

saturados y cicloalifáticos
y alamayoría de los alco-
holes", manifiesta el estu-
dio técnico de las anillas
realizado oor la multina-
cional Bayern.
Otra de las cosas que hay
oue tener en cuenta es
que supera en resistencia
y durabilidad a la anterior
anilla y, al no contener alu-
minio, es un material de
mayor respeto medioam-
biental.
Además de estas cuestio-
nes está otra no menos
fundamental, sobre todo
oara el funcionamiento e
idiosincrasia de una fede-
ración de colombicultura

como nuestra Real Federación, y es que el proveedor español en
tan solo quince días puede satisfacer los pedidos que se le rea-
licen, frente a los dos o tres meses conque se servían los ante-
riores, consiguiéndose así una relación comercial más fluida y
flexible.

Por otra parte, y como recuerda el Presidente de la Real
Federación de Colombicultura, "las anillas poseen el certificado
técnico de calidades donde se refleja que se cumplen las norma-
tivas de la Unión Europea donde se demuestra que es práctica-
mente imposible la manipulación".

El problema que ocasionó la definitiva búsqueda de otras
alternativas se vivió la temporada pasada cuando el proveedor
belga sirvió unas anillas con distinto diámetro del solicitado.
Nada queda ya de la antigua anilla de latón que dio paso a la
anterior anilla de aluminio donde el número iba en papel recu-
bierto de plástico y que ocasionaban distintos problemas por
robo de palomos y alteraciones en los componentes.

La actual anilla acabará con estos oroblemas oue lo único
que hacían era perjudicar nuestro deporte.
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La RFEC informa

La RFEC informará directamente
atodos los colombicultores

La RFEC trabaja en un reglamento objetivo para valorar las palomas en suelta

Las palomas, €l centro de la competición
e,r.J,s,- Otra de las novedades con oue arrancará la oróxima

temporada es el reconocimiento del trabajo que realiza la paloma
en cada suelta por medio de un reglamento que se aplicará en las
competiciones nacionales y que dará como resultado una paloma
ganadora. Como expl ica el  Presidente del Comité de
Competición, D. Jose Vicente Cervelló, "vamos a consensuar un
reglamento para valorar el trabajo de la paloma lo más objetiva-
mente posible, sin que entren las apreciaciones personales,
basándonos en reglas que puntuarán la paloma".

Como recuerdan desde la RFEC, "la paloma es la auténtica
alma mater de la competición, sin una buena paloma no hay
espectáculo y realmente es ella la que da valor a los palomos".

Actualmente este futuro reglamento está en fase de consultas
a los colombicultores especialistas y a las federaciones territoria-
les con los que, junto a la directiva de la RFEC, se consensuarán
unas normas que serán los árbitros los encargados de aplicar.
Finalmente, como ya se hace con los palomos, se sumarán las
puntuaciones y se dará una paloma ganadora.

Este año se ha puesto en marcha una experiencia piloto en el
Campeonato de Comunidades Autónomas y en la Copa de Chiva
por el que era el comité de organización quien puntuaba, en base
a sus apreciaciones, el trabajo realizado por las palomas. Tras el
desarrollo de esta iniciaiiva es cuando desde el Comité de
Competición se ha visto la conveniencia de crear un reglamento
por el que se valore a las palomas.

"Queremos darle a la paloma un puesto importante, desde
siempre ha sido la base de la colombicultura y hemos de premiar-
la y darle la importancia que tiene", apuntan desde el Comité de
Comoetición. Con esta iniciativa además se pretende fomentar la
cría de palomas entre los aficionados, "que busquen y creen las
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s.H.s,- La Real Federación de Colombicultura continúa
en su tarea de informar a los aficionados con un nuevo sis-
tema por el que las noticias y novedades que desarrollan
nuestro deporte estarán al alcance de cada aficionado que
así lo desee, Como informa el Presidente de la RFEC, D.
Javier Prades lsert, "queremos que los colombicultores
conozcan todo lo concerniente a nuestra actividad directa-
mente tal y como sucede".

En este sentido desde la RFEC se han ouesto en mar-
cha distintas iniciativas con las que se pretende que todos
los deoortistas federados ouedan recibir la información sin
intermediarios.

Así, todos aquellos clubes interesados en que esta
revista PALOMOS DEPORTIVOS les llegue directamente
a su local, deberán ponerse en contacto con la secreta-
ría administrativa de la RFEC. en el teléfono
96.351,43,51.

Pero no solamente ésto sino oue todos los federados
oue ouieran recibir la revista PALON/OS DEPORTIVOS oor
e-mail también la podrán tener poniéndose en contacto con
la Real Federación.

Por otra parte la RFEC también está trabajando en la
mejora de la página web para que todas las informaciones
sean más accesibles y se puedan recibir más fácilmente.

palomas que mejor espectáculos puedan dar, que mejor resulta-
do dé en la competición", plantean desde el Comité.

Actualmente los miembros del Comiié de Competición reali-
zan un seguimiento de buena parte de las sueltas realizadas
desde los comarcales analizando el trabajo de las palomas más
destacadas. De hecho, las que participan en los Campeonatos de
España son seleccionadas según el resultado que hayan dado en
la comoetición.

La directiva de la RFEC
seleccionará las sedes de la
competición Nacional

e.ru.s.- Según informa el Presidente del Comité de
Competición, D. Jose Vicente Cervelló, "a partir de ahora será
la Junta Directiva, previo informe del Comité de Competición,
la encargada de seleccionar las sedes de la Competición
Nacional siguiendo, como hasta ahora, criterios puramente
deoortivos".

Como explica el Sr. Cervelló, "el comité de Competición
siempre ha primado todo lo referente al apartado deportivo
para seleccionar las sedes. El pueblo elegido siempre tiene
que reunir inmejorables condiciones para la competición, y
siempre prevalece lo deportivo frente a lo económico".
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La RFEC informa

DINASTIA, de Manuel Mesa, consigue el Campeonato
de España Copa su Majestad el Rey en Chiva

Beooña Nrvnnno SÁrz

I Campeonato de España, Copa Su Majestad El Rey, de 2010
celebrado en Chiva tuvo a DINAST|A, de Manuel Mesa Diaz y
Rubén Periáñez de la Federación Andaluza. como qanador

con 1762 puntos. Junto a é1, en segundo lugar y a siete puntos,
MANDA de Gonzalo Gómez Quijano de la Federación de la
Comunidad Valenciana y HUÉRFANO de J.López (Peña
Mediterráneo) de la Federación Andaluza, en tercer lugar c-on 1739
puntos, compusieron la terna ganadora.

Por lo que respecta a las palomas, la mejor de la competición
fue la paloma toscada de Diego Sánchez "El Tomate" que se soltó
en la séptima prueba, en segundo lugar quedó una ahumada de
Lucas Sánchez y en tercer lugar una hembra azul de Diego
Sánchez.

El ganador del día de la final fue el palomo ZAPATO VELOZ de
Antonio DíazGómez de la Federación de Castilla La Mancha.

La competición, que tuvo lugar del 2 de mayo al 5 de junio, se
celebraba en la localidad valenciana de Chiva donde se acogió con
gran entusiasmo por parle del Club local, el Ayuntamiento y la
población en general y sus condiciones colombicultoras no defrau-
daron. Según explica el Presidente del Comité de Competición, D.
Jose Vicente Cervelló Alpuente, "la organización ha estado muy

Ganadores de las mejores palomas del campeonato

bien, el Club y la gente de Chíva en general se volcaron. Desde la
RFEC queremos agradeceles su colaboración". Sin embargo, el
trabajo de las palomas en general no dio a la competición todo el
lucímiento que se esperaba, "no todas han estado al nivel que debí-
an, todo y que se seleccionaron las que tenían unas garantías con
un alto nivel que habían desarrollado durante la temporada".

Junto a esta circunstancÍa hubo que famentar la suspensÍón de
dos pruebas, una por suelta de tireños y otra por causa de la lluvia
que obligaron a aplazar la suelta de la final y la entrega de trofeos
hasta el lunes 7 de junio.

Los árbitros de la competición fueron Mariano Lairón Queralt,
Salvador Doménech Contell, Trinitario Ferrández Esquiva, Juan
Murcia Celdrán, Pedro Carrillo Sánchez y Jose Luis Delgado
Mignorance. Cabe destacar la retransmisión en directo de la final del
Campeonato de España de Palomos Deportivos desde la web del
Ayuntamiento de Chiva conducida, entre otros, por la periodista
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Primer clasificado y su grupo junto a las autoridades deportivas y
locales tras recoger su galardón

Terceros clasificado en 1a entrega del premio

especialista en nuestro deporte, Silvia Soria, y su equipo.
de W distribuidos en los puntos estratégicos de la
como la Carpa de la Colombicultura, el Castillo de Chiva y
zas permitieron la retransmisión en directo de la pn¡eb
seguida a través de la web del Ayuntamiento mediante d

Para conocer el desarrollo de las pruebas, a partir ó
ción de la revista, contaremos con Vicente Ripolles qtc
tro corresponsal direcio en la competición deportiva- A
les ofrecemos un resumen del apartado deportivo.

Segundos clasificados recogiendo su trofeo
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FOTOS Angel Villuendas



La RFEC informa

Los ganadores, organizadores y autoridades posaron para PALOMOS DEPORTIVOS tras la entrega de trofeos

Medalla al Mérito Deportivo para el Conseller de Gobernación,
Serafín Castellano por su trayectoria en favor de la colombicultura
Becor.¡n Nrvanno SÁ¡z
Forosl Lu¡s Aleenr v B¡eoñl NrvlRno

| 59 Campeonato de España, Copa Su
Majestad El Rey, en su apartado social ha
sido un rotundo éxito oue se ha iraducido

en la numerosa asistencia que se ha registrado
tanto en sus sueltas como en los actos organi-
zados conjuntamente por la Real Federación de
Colombicultura, la Federación de
Colombicultura de la Comunidad Valenciana y
el Club de Chiva junto al Ayuntamiento local.
Uno de los momentos más destacados fue la
imposición de la Medalla al mérito deportivo por
oarte del Presidente de la Real Federación
Española de Colombicultor, al Consejero de
Gobernación de la Comunidad Valenciana, D.
Serafín Castellano por su larga trayectoria en
apoyo de la colombicultura. Fue uno de los
principales impulsores de la Ley de Protección
del Palomo Deportivo aprobada en las Cortes
Valencianas en el año 2002 y además, desde
los distintos puestos de responsabilidad que ha
ido ocuoando en la Administración de la

Comunidad, ha allanado el camino con las ins-
tituciones oara los colombicultores.

También destacaremos la concesión de la
insignia de oro a D. José Hernández Casanave,
que a sus 90 años es toda una institución y un
referente para los colombaires, culminando a su
avanzada edad con una intachable actividad
colombicultora.

Asimismo se entregó la insignia de oro a D.
Marcos Navarro Miró, Presidente del Club de
Chiva; D. Jose Manuel Haro Gil, Alcalde del
Excmo. Ayuntamiento de Chiva y a D. Salvador
Alvarez Carbonell, Diputado de Empresas
Públicas

La entrega se hizo en uno de los lugares
más emblemáticos de los valencianos como es
la Ciudad de las Artes y las Ciencias donde se
celebró la comida de hermandad que reunió a
1000 comensales entre aficionados v autorida-
ñac

Distinciones
Además de las distinciones destacadas, en

la comida de hermandad se entregaron distin-

Javier Prades entrega la distinción a
Serafín Castellano

tas olacas desde la Federación de
Colombicultura de la Comunidad Valenciana y
la Real Federación Esoañola de Colombicultura
para el Club Colombicultor de Chiva, por la gran
labor realizada y la entrega en la organización
de este campeonato; alAyuntamiento de Chiva,
por su gran apoyo y colaboración en durante el
desarrollo del campeonato; a la Diputación de
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La RFEC informa

Mesa presidencial en la comida de hermandad celebrada en la Ciudad de las Artes y las Ciencias de Valencia

Valencia y a la Generalitat Valenciana, por la promoción y apoyo de nues-
tro depofte.

Por su parte se entregó una placa conmemorativa de la Real
Federación Española de Colombicultura a la Federación de la Comunidad
Valenciana, por su colaboración en la organización del 59o Campeonato
de España de Palomos Deportivos, Copa S.M. El Rey.

Las Placas con Anilla de Oro a los criadores de los Camoeones de
España 2009 fueron para D. Enrique Cervera López, criador del palomo
MINUTO del lX Campeonato de España de Comunidades Autónomas
año 2009 y D. Jose Manuel Castelló Rosa, criador de "RIBELINO'
Campeón del 58o Campeonato de España de Palomos Deportivos, Copa
S.M. El Rey año 2009.

Por otra parte las insignias de plata de la RFEC fueron para varios
miembros del Club Colombicultor de Chiva, D. Luis M. Puertas González,
D. Pedro García Murillo, D. Bonifacio Mateo Escamilla, D. Fernando
Soriano Corchero, D. Jesús Sedeño Juárez, D. Óscar Navarro Miró, D.
Jose Luis Martínez Toledo, D. Angel Pérez Bayo, D. Juan Antonio Navarro
Máñez, D. Rafael Martínez Vergara, D. Manuel Velert Giménez, D. Alfonso
Cervera Alcañiz, D. Jose Francisco Tarín Hernánez, D. Gabriel Agramunt
Anthony, D. Miguel Giménez González, D. Leandro Roser Burriel, D.
Fernando Domingo Gilabert, D. Francisco Clemente Higón, D. José M.
Beltrán Tena, D. Héctor Puerlas Pinazo, D. Francisco Romero Rangel y D.
Juan Payá Miró.

Actividad social
La comida de hermandad fue el acto central de una serie de eventos

que rodearon la competición y que se iniciaron con la inauguración de
una pequeña exposición en una carpa exclusiva para el campeonato ubi-
cada por el Ayuntamiento de Chiva. Esta sede se convirtió en el eje cen-
tral del campeonato y allí se celebraron los distintos actos previstos como
las meriendas para aficionados los días de sueltas o el sorteo de un viaje
al Caribe entre los asistentes a las últimas pruebas. También fue el lugar
elegido por los alumnos de los colegios de Chiva para tomar contacto
con la colombicultura y para participar en un concurso de dibujos.

También destacaremos la celebración de la ll Feria de la
Colombicultura "Villa de Chiva" en la que participaron distintos exposito-
res de productos para los colombicultores como jaulas, comida para
palomos, transmisores, etc además de una pequeña muestra de gastro-
nomía y comercios autóctonos.

El apartado social de la final en sí se inició con la presentación de la
Reina y damas de honor en el Teatro Astoria precedida de un pasacalle
por la localidad a cargo de la banda "La Artística" al que siguió una cena
celebrada en el Restaurante Insigne de la localidad y una verbena, el día
4 de junio.

Por lo que respecta al día 5 de junio se celebró un almuerzo popular;
la Feria de la Colombicultura un pasacalle a cargo de la banda de corne-
tas y tambores por la localidad, una misa en honor a la colombiculiura, y
la comida de hermandad que tuvo lugar en la Ciudad de las Artes y las
Ciencias en Valencia. Cerró los actos la entrega de trofeos celebrada el
día 7 de junio en el Restaurante "El Canario" de la localidad tras la finali-
zación de las pruebas aplazadas.

Los almuezos, las meriendas en la carpa municipal del campeona-
to y la Feria de la Colombicultura fueron todo un éxito

ér¡ 
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Reina y damas del Campeonato de España 2010 en Chiva
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DINASTIA
Gampeón de España,
Gopa S.M. El Rey 2O1O

Subcampeón fl 
FANo

d$ Hspaña, clasificado
201 0 Campeonato de

España 2O1O

DINASTíA Garnpeón 201 0 3lV'l,i'.flliil.";''il'ny,::?X;i3¿,:?PANA' coPAs M EL

PROP|ETARIO: Manuel Mesa Díaz y Rubén Periáñez Matamoros
(Federación Andaluza)
CRIADOR: Manuel Mesa Díaz (Willy).

FECHA DE NACIMIENTO: 10/2006
PLUMAJE: AZUL PLUMAS
ANILLA: AF- 869420
PADRE: Dinastía (pinto), Este ejemplar es resultante de diferentes
cruces de razas, entre los que destacan "MlSSlSSlPPl, DISCOR-
DIA Y RISUENO'.
MADRE: La Gata. Paloma de color ahumada, hija de un hermano
de Dinastía Pinto y de una paloma descendiente de un palomo
regalo de J.A. Galián y una hembra regalo de M. Torrubía.

TRAYECTORIA DEPORTIVA:
Ya arrancada la temporada 2.008 palomo que sale a competir

con toda la ilusión puesta en él por pade de sus propietarios, por su
buen hacer y cualidades. Participa en el clasificatorio para el
Regional de Extremadura, obteniendo su plaza y su derecho partici-
par en dicho evento. Este no lo completó debido a que se golpeó
perdiendo todas sus opciones de poder hacer una buena clasifica-
ción, se encontraba empatado con varios en el primer puesto.

A la siguiente temporada, año 2.009, sale a concursar en el
Comarcal de Umbrete (Sevilla). Al igual que la temporada pasada,
éste no puede terminar su participación al golpearse contra una
antena, yendo empatado con varios ejemplares en primer puesto.

En la temporada2.010 se clasifica para el regional andaluz en el
provincial de Sevilla, finalizando el regional en el 5o puesto empata-
do con Ardilla y finalmente es ganador del 59o Campeonato
Nacional Copa de su Majestad el Rey en Chiva (Valencia).

Información facilitada por D. Manuel Mesa

MANDA Subcampeón 2010
PROPIETARI0: Gonzalo Gómez Quijano y Lilas, de San lsidro en Catral
(Alicante. Federación de la Comunidad Valenciana)
AN|LLA: C 434549 PLUMAJE: ROJO
TRAYECTOR IA DEPORTIVA:
5" Temporada 2010: 5." en el Comarcal de San lsidro; 2.o empatado
para 1.o en el Intercomarcal de Santa Pola; 4.o en el Provincial de

1 &

HUÉRFANO
Tercer clasificado
Gampeonato de España z$f 0
PROPIETAR.IO; Jesús López (Federación Andaluza)
CRfADOR: Angel Zamora Manzano "ElParra" de Puebla de
Soto en Murcia.

FECHA DE NACIMIENTO: 12 de octubre de 2006
PLUMAJE: GAVINO
ANILLA: AG-059876

PADRE: Un azul plumas; padre, un palomo de LA MASA con
una h i ja  de RISUEÑO y madre,  RESINAS Y L lVlÑA.
MADRE: Una gavina: padre, MEDIALUNA nieto del PACIFICO y
madre blanca de LOS KILOS De Pepe Sánchez.

TRAYECTORIA DEPORTIVA:
TEMPORADA 2OO7-2008
Es adquirido por Pedro Montoya "Pedrito de la Puebla" concur-
sando en la Región de Murcia. Hizo 2.o en el Concurso de
Navidad "Los Borregos"; 5.o en la l iguil la anterior al comarcal;
3.o en el comarcal "Las Maravil las" (1352 pt); 1" en el Inter
Pueblo de Los Palomos (1920 pt); 6o en el Regional Caravaca
(70apt); 56.o en el Nacional de Rafelbuñol (993pt).

TEMPORADA 2OO8I2OO9
Es adquirido por la Peña Mediterráneo de Almería a la familia de
Pedrito tras su fallecimiento, concursando en la Región de
Andalucía por Almería. Hizo 8o en el comarcal de "El Alquián";
3.o en el Inter de "El Alquián"; 44.o en el Provincial PROVIN-
CIAL (1268 pt); 4" en el Regional Especial Oriental de Overa
(1280 pt). Clasificado para el Regional Al Andalus 2010.

TEMPORADA 2OO9-2010
3.o en el Regional "AlAndalus" (1721pt) y 3" CAMPEONATO DE
ESPANA, COPA S.M. EL REY EN CHIVA con 1739 puntos.

Información facil i tada por D. Jesús López



/
%e

€
{

,hL,:q%,

' ' É

;i.

Conoriz 2 S.L.U. . Bqc de Rodo, 4l O89t5 Bodolono - Borcelono
Tel. +34 93 465 67 6A
Fox +34 93 465 55 óf
e- mo i I : co n o riz@ conoriz2. com - www. c o,nolriz2.com



59 Campeonato de España, Copa S.M. El Rey
Ghiua EOf ü (Valencial

PROPIETARIO

iiq

{ r y
! 9 ,



Federaciones

Manuel Mesa: ttEs un sueño haber
logrado ganar este campeonatd)

Becofu Nrv¡nno SÁ¡z

onseguir el Campeonato de España, Copa Su Majestad, El Rey, es
una meta que pocos consiguen. Por eso D. Manuel Mesa Días, pro-
pietario y criador del palomo ganador de este año, DINASTÍA, ha

acogido este triunfo como todo un éxtio que sin duda premia su labor
como colombicultor de cincuenta años. Después de las celebraciones, D.
Manuel Mesa, tuvo a bien contestarnos a estas preguntas, continuando así
con la serie de entrevistas que iniciáramos en 2008.

¿Por qué se inició en la colombicultura y de la mano de quién?
Fue una cosa que a pesar de mi corta edad me engatusó desde un pri-

mer momento. Tendría por aquel entonces unos 7 años y lo que más me
ilusionaba y entusiasmaba era el poder acompañar a mi tío Juan de Dios
(hermano de mi madre) a dar de comer a sus palomos y mirar si había algu-
na nueva en su palomar. Mi tío era aficionado a los mal llamados ,,palomos
ladrones". Estos fueron mis primeros pasos.en el,comienzo de esta afición.

¿Cuándo se inició y cuántos años lleva en el deporte?
Pues como te comenté en la pregunta anterio¡ mi afición arranca

desde que era pequeñ0, pero mis primeros palomos en propiedad los tuve
con los 12 años continuando interrumpidamente hasta el día de hoy que
tengo 57 años.

Obtuve mi primera licencia en el año 1970 (se adjunta copia de la
misma) y hasta la fecha de hoy he continuado con ella renovándola.

¿Ha tenido cargos directivos en algún club o federación o ha formado
parte de clubes de colombicultura?

Desde mis inicios en este depofie he estado trabajando para el depor-
te, unas veces con la creación de nuevos clubes o la finalidad de recuoe-
rar deportivamente hablando otros. He sido presidente en varios de ellos
(La Capa, Ntra. Sra. del Carmen, La Jara, y actualmente Ntra. Sra. Del pilar,
todos ellos de la provincia de Sevilla) y directivo en otros. Así mismo he
sido asambleísta de la Federación Andaluza en varias legislaturas, llegan-
do a ser Vicepresidente y tesorero de la Delegación de Sevilla, siendo dele-
gado mi gran amigo Juan Mora.

Y en la actualidad, ¿qué nos puede decir de su trayectoria como
colombicultor?

No formo parte de ninguna peña sino un de grupo de amigos que nos
hemos asociado para disfrutar de este deporte formado por Rubén

Manuel Mesacon su hijo y su nieto junto a la Copa de Campeón

Copia de su primera licencia

,tt

Cazadero Los Lagos del Serrano Cazadero de La Lapa MISSISSIPI
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Federaciones
Periañez, Borja, Felipe Trigo, Manuel Garcia,
Alvaro Mesa y mi persona. Gada uno tiene un
cometido, yo por ejemplo el de la cría, Rubén y
Borja principalmente de la enseñanza de picho-
nes y entrenamiento y Felipe, Manuel y Alvaro de
entrenarlos y llevarlos a concursos.

Háblenos ahora de su historial como depor-
tista: los palomos que haya tenido más desta-
cados, anécdotas que le hayan ocurrido en
estos años y que crea que son interesantes
para la afición...

En mi haber depodivo, gracias a mis palo-
mos he sido o han sido mis palomos campeones
comarcales, como provinciales o regionales y lo
último campeón nacional.

He tenido ganadores en diferentes ocasio-
nes de especiales o memoriales de gran reper-
cusión deniro del mundo de la colombicultura
(como por ejemplo Diputación en Cantillana,
Memorial Angel Pascual, Memorial Javier
Librero, Memorial Antonio Ortiz, Memorial her-
manos Zamora.,.)

Pero quiero resaltar en esta pregunta que
todos los logros conseguidos en estos concur-
sos y otros que por motivos de espacio no enu-
mero, los he conseguido con ejemplares criados
oor mí.

Son tantos los palomos que han pasado a lo
larga de mi vida como columbicultor que han
dejado huella que necesitaría de una extensa
lista para poderlos enumerar a todos, pero no
puedo dejar de nombrar algunos de ellos, como
fueron HARRY EL SUCIO, BOLITA, CAíN,
ULISES, ABEL, LIBERTAD, MI COMPADRE,
JUSTICIA, R-28, POLILLA y por supuesto
-DINASTíA' y con especial cariño al palomo
-MISSISSIPPI' padre genealógico de mi palo-
mar. Éste me fue regalado por mi gran amigo
tristemente fallecido D. Antonio Ortiz Clemente.

Gomo criador, ¿cuántos palomos tiene en la
actualidad, dónde los vuela?

Calculo que entre palomos de cría y vuelo
tendré unos 200 ejemplares. Nuestros palomos
vuelan tanto en Sevilla como en la localidad
extremeña de La Lapa.

LOS pnmeros vueros y ensenanza corren a
cargo de mi socio y amigo Rubén Periañez en la
localidad de La Lapa, enclavada en la plena
Sierra Extremeña.

¿Sigue su descendencia con la afición?
De momento tengo la continuidad de esta

afición en la persona de mi hijo Alvaro.

¿Qué significa para usted ganar la máxima
competición colombicultora a nivel nacional?

Es un sueño haber logrado ganar este cam-
peonato. Todo deportista, ya sea colombicultor,
ciclista, nadador quiere llegar a lograr lo máximo
en el deporte que practica. Yo he conseguido
este sueño en este año.

¿Cómo vivió la competición de este año?
Este año he vivido apasionadamente el

campeonato ya que desde la primera prueba mi
palomo cogió el primer puesto hasta el día de la
final. A esto hay que añadir el aplazamiento por
diferentes motivos que tuvimos que sufrir de dos
pruebas. Además del primer clasificado, tuve
otro palomo participando en este campeonato,
el palomo Polilla, quedando éste en sexto lugar.
Todo esto hace oue se añadiese más emoción a
esle campeonato.

¿Confiaba en las cualidades de este palomo?
Sí. El palomo hizo un gran Regional Andaluz,

quedando empatado para el quinto lugar. Todos
confiábamos en é1. Cuando se celebró la orueba
de acoplamiento hablé con la persona que esta-
ba encargada de é1, Juan Francisco Velasco, al
cual también le doy las gracias por su colabora-
ción, comentándome que veía a mis dos ejem-
plares en muy buenas condiciones de hacer un
buen papel e incluso ganar.

¿Lo tuvo difícil por la calidad del resto de
ejemplares y las palomas?

Sin duda alguna, la calidad de los ejempla-
res oue vuelan en un Nacional hace difícil no solo
la consecución de éste si no la de cualquier
puesto. En cuanto a las palomas conozco de
buena tinta oue han traído oalomas desde otras

provincias que por sus cualidades las hacen que
sean difícil para los participantes y atractivo para
los aficionados.

¿Qué opina de la organización?
La organización ha sido la adecuada para

este t¡po de campeonato, aunque siempre hay
puntos que se pueden mejorar. Destaco la
retransmisión de dos pruebas a iravés de
Internet, el cual supone un hito en nuesko
deporte y nos hace aun más grande.

¿Cómo ha vivido estos meses desde que es
campeón de España?

Al principio, como te he dicho antes, era ver
cumplido un sueño haber conseguido este cam-
oeonaio.

Ver cómo te llaman amigos, aficionados,
para dafte la enhorabuena por lo conseguido, es
muy gratificante. La única pega que tengo que
poner es la descortesÍa, llamémosla así, habida
por parte de mi Federación Regional (FAC) ya
que aunque estaba anopado por amigos y fami-
liares el día de la final, no hubo ningún represen-
tante o directivo de este organismo; ni tan
siquiera una llamada telefónica para dar muestra
de su satisfacción por la consecución por parte
de un palomo "andaluz" de un todo campeona-
to nacional.

¿Qué proyectos tiene dentro de la colombi-
cultura ahora que ha conseguido llegar a la
cima de la competición?

Seguiré con los mismos que me han llevado
hasta aquí. Seguiré con mis palomos, criando,
comoitiendo he intentar alcanzar lo máximo de
nuevo.

¿Quiere hacer alguna mención especial para
alguna persona?

No quiero dejar pasar la ocasión sin dedicar-
les pafte de mi triunfo a aquellas personas ya
fallecidas, que por su tesón, conje y valía forja-
ron la colombicultura en Sevilla y la hicieron
posible, como fue Manolo "El Calentero",
Antonio Aracil Baeza, Angel Pascual y otros
muchos más.

LOS CAMPEONES NACIONALES CON EL REY.- D. Angel Vega Polo, D. Enrique Cervera y D. José Bellver como campeones
de España 2009 junto el Presidente de la RFEC, D. Javier Prades, tuvieron el honor de participar en la Gala del Deporte Nacional
2010 en elPalacio Real.
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Gran expectación en Castilla La Mancha con la
celebración en Alpera del 60 Campeonato de España

Jose A. SÁrucnez

/FI t"n expectación en Castilla-La Mancha con motivo de la
I -l próx¡ma celebración en Alpera (Albacete), del 60
\J Campeonato Nacional. Los preparativos para el mismo no
se han hecho esperar, al haberse celebrado varias reuniones
entre Ayuntamiento, ambas Federaciones, Comité Nacional de
Competición y Club "Santa Cruz", consolidado y acogedor dis-
puesto a dar el todo por el todo, tendentes a ir perfilando tanto lo
normalmente imprescindible como aquellos otros matices que no
por necesarios puedan quedar en el olvido.

Sobre el lugar, de alrededor 2.500 habitantes, contandclicon
una extensión de mas de 17000 hectáreas, se alza una población
llana, accesible, que dista de Almansa 16 kilómetros, y con una
casi completa frondosidad, para que los palomos y palomas pue-
dan rendir al máximo de lo esperado y exigible en tan alta y máxi-
ma competición.

De Alpera, pues como se dice, más vale una imagen que mil
palabras, se han impresionado estas panorámicas que relejan la
realidad de cuanto mas arriba aountamos.

Por lo demás la Federación de Colombicultura de Castilla-La
Mancha viene preparando su perfil de competición para la tem-
porada 2010/2011, y para su aprobación por su Asamblea
General próximamente a celebrarse,

En relación a ello y contando, cómo no, con los Clubes y afi-
cionados de nuestra Comunidad, esa programación y su desarro-
llo, se espera amplia y muy competitiva, a fin de conseguir los

Paseo en Alpera

buenos resultados que obtuvimos en el pasado Campeonato
Nacional de Chiva, y en el que como dato significativo el
Campeón del Día, lo fue el palomo "Zapalo Veloz", de los compe-
tentes hermanos y aficionados de Pozo Hondo, Ángel y Antonio,
ejemplar que por derecho propio tomará parle directa en nuestro
próximo Campeonato Regional.

Así pues animamos y animados están nuestros afiliados, para
los que deseamos consigan buenas clasificaciones y disfruten de
sus mejores ejemplares.

El arbolado existente enlazona favorecerá la competición

-¿ 15
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Juveniles, monitores y autoridades participanes en la competición

Concluye el XXI Campeonato de España Juvenil
celebrado en Callosa de Segura

Becoñn Nnvnnno SÁez
Foros: Lus ALsrnr

|r lClub de colombicultura "La Palomista" de Callosa de Segura

| (Alicante) fue la exitosa sede del XXI Campeonato de España
LJuvenil, Copa S.M. El Rey celebrado entre los meses de junio
y julio de este año. Un año más los juveniles de la colombicultura,
las jóvenes promesas de nuestro deporte, se dieron cita en la com-
petición que cierra el calendario oficial para la Real Federación
Española para demostrar las ganas y el interés que despierta en
ellos nuestro deoorte.

En esta ocasión fue el oalomo COLMILLO BLANCO de Adrián
Sarrias Pérez de la Comunidad Valenciana quien consiguió el primer
puesto mientras que X-MEN de Miriam Simón Amorós, también de
la Comunidad Valenciana, logró el segundo lugar quedando Ml
COHETE de Joaquín Navarro Campuzano de la Federación de
Murcia en tercera oosición.

En el apartado deportivo, como recuerda el Presidente del
Comiié de Competición y a su vez Presidente del Comité Juvenil
Nacional, Jose Vicente Cervelló, "las palomas dieron el resultado
esperado, con sueltas que no se alejaron de la zona prevista".

Gracias a la acción conjunta de la Real Federación Española, la
Federación de la Comunidad Valenciana y el Club anfitrión, "La
Palomista", todo transcurrió con una buena organización y dentro
del buen ambiente con que se desarrollan estos eventos juveniles
donde la hermandad y el aprendizaje de los valores depodivos pre-
valece por encima de cualquier premio o galardón.

En lo que respecta a la competición deportiva cabe destacar una
novedad y es la puntuación de las palomas según el reglamento que
actualmente está en fase de consenso y pruebas, "unas pruebas
que nos han demostrado la necesidad de consensuar un reglamen-
to oficial", apunta Jose Vicente Cervelló.

Las pruebas estuvieron pitadas por Francisco Risco López y
Trinitario Fernández Esouiva. ambos de la Federación de la
Comunidad Valenciana mientras que Pablo Moreno Colmenero, de
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Ganadores de la regularidadjunto con el Presidente de la RFEC

la Federación Andaluza actuó como auxiliar.
Junto a las actividades puramenie deportivas, como la realiza-

ción de las seis pruebas de regularidad, las charlas colombicultoras
y la construcción de transportines, los juveniles realizaron distintas
visitas culturales y lúdicas como la realizada a Terra Mítica,
Aquaparc de Torrevieja, Cadagena, la propia Tonevieja o el Parque
Natural Cueva Ahumada.

En otro orden de cosas, hay que reseñar que los juveniles lo han
pasado en grande y han disfrutado con todas las actividades ade-
más de las realizadas en el propio colegio "LaPaz" que fue la sede
y que cuenta con piscina, amplias instalaciones deportivas y mucho
espacio exterior.

Distinciones
El apartado social de la competición, además de las visitas ofi-

ciales al Ayuntamiento local, se centraron en la celebración de la
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comida de hermandad el día 10 de julio en la
que se entregaron los trofeos a los premia-
dos, tanto en regularidad como en actitudes.

Comenzaron los reconocimientos oor el
árbitro Pablo Moreno Colmenero al oue se
felicitó por su tarea de auxiliar de árbitro y
también los árbitros Francisco Risco Lóoez
y Trinitario Ferrández Esquiva, recibieron su
reconocimiento por su trabajo desinteresa-
do y altruista durante todas las pruebas de
este camoeonato.

Así mismo el Presidente de la RFEC, D.
Javier Prades lsert, hizo entrega de la Placa
con anilla de Oro al Críador del Palomo
"DUENDE' Ganador del Camoeonato de
España Juvenil, Copa S.M. El Rey año 2009,
en la persona de D. Jose Antonio Morcillo
Rubio.

También se entregó el entrega del
emblema de plata de la Real Federación
Española de Colombicultura en agradeci-
miento a su esfuerzo y trabajo realizado
durante todo este campamento a los nuevos
monitores Martín Fernández Requena y
Lidia Simón Amorós y a los miembros del
Club "La Palomista" D. Santiago Moreno
Alcaraz, D. Jose Manuel Juárez Berna, D.
José Simón Salas, D. Pedro Pedrera
Cuenca, D. Manuel Quesada Alfonso, D.
Francisco Quesada Alfonso, D. José Risco
Paniagua, D. Víctor Serrano Fuentes, D.

Jose Manuel Rodríguez Barrios, D. Víctor
Marco Flores, D. Carlos Fulleda Vinaroz, D.
Carlos Fulleda Castil lo, D. Daniel Quesada
Cayuelas, D. Juan Carlos Escudero López,
D. Francisco García Salinas, D. Vicente
Noguera Serna, D. Victoriano Salas
Martínez, D. Francisco García Cascales, D.
Gonzalo Gómez Quijano, D. José Amorós
Salas y D. Jaime Canales Almira.

Por otra parte se otorgaron, por parte de
la RFEC, distintas placas conmemorativas al
Colegio Público LaPazy a la Federación de
Colombicul tura de la  Comunidad
Valenciana.

Así mismo el Presidente del Club D.
José Ribera Mellado recogió el emblema de

oro y placa conmemorativa junto a D.
Francisco Varó Gómez, Delegado Provincial
de la FCCV en Alicante y el Alcalde del
Ayuntamiento de Callosa de Segura, D.
Francisco Javier Pérez Trioueros.
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Exito de la Colombicultura Andaluza
en las competiciones nacionales

Marzo, abril y mayo han sido tres meses cruciales donde se han recogido los frutos del esfuerzo que
durante largo tiempo viene desarrollando la colombicultura andaluza. Marzo con una excelente actua-
ción en el Campeonato de España de palomos de raza celebrado en Almendralejo (Badajoz)y abril por
la consecución del primer puesto en el campeonato de España de las Comunidades Autónomas y mayo
por el primer y tercer puesto en el Gampeonato Nacional Copa Su Majestad El Rey de palomos depor-
tivos, celebrados en Pozo Gañada (Albacete) y Chiva (Valencia), respectivamente.
FeoeRacróru Al¡olr-uzn oe GoroMelcurruRa

cAupeo¡¡nto oe espnÑn oe pAtolr¡los oe nnzn
En la segunda quincena de marzo se desanolló en la Localidad

de Almendralejo (Badajoz), el XX Campeonato de España de
Palomos de raza, en el que la Federación Andaluza estuvo repre-
sentada por los ejemplares apropiados en cada raza que consi-
guieron unas clasificaciones dignas de reseñar y por las cuales el
trabajo se ve recompensado, regresando a sus lugares de origen
con la satisfacción del deber cumplido. En todas las categorías
han participado más de mil ejemplares de toda la geografía espa-
ñola. Los representantes andaluces obtuvieron el siguiente resul-
tado:

José Rincón Cid Campeón de España de Balear-Adulto
Justo Cruz Villa, copó las tres primeras posiciones de la raza
de Colillano-Adulto.
Salvador Rodriguez Cabrera, primero y tercero y Juan Manuel
González Vega en el puesto segundo delaraza de Gaditano-
Pichón.
Eusebio Piqueras Maftínez ocupó el tercer lugar de granadino-
oichón.
Antonio Cano Blanco y Santiago Calderón Villa, primero y ter-
cero respectivamente de Jienense-Adulto.
José Luis Bernal González, primero de Laudino Sevillano-
Pichón.
Manuel Rodriguez Rayas, tercero de Marchenero-Adulto.
Antonio Ganido Cátedra y Sergio Molina Nieto, segundo y ter-
cero de Marteño-Adulto.
Manuel Garrido Morales y Miguel Gallego Expósito segundo y
tercero de Marteño-Pichón.

lii:-:::::::::-:'

José Manuel Jiménez Miguez, pri-
mero en Moroncelo-Adulto v
Pichón y José Ángel Maestrá
Chacón, segundo de Moroncelo-
Adulto.
German
Mel lado
M u r g a ,
p f lmero
y José
D a n i e l
R u i z
Bar r ios ,
p r i m e r o
y rercero
respecti-
vamenle
de Palomo de Clase-Adulto.
Javier Caballero Rodriguez, José
Daniel Ruiz Barrios y José Luis
Navarro Aragón, ocuparon las tresprimeras posiciones de
Palomo de Clase-Pichón.
Eduardo Pérez Márquez, primer clasificado de Rafeño-Pichón.
José Manuel García Sánchez, José Luis Solano Pérez y
Sebastián Melgares Fernández, ocuparon las tres primeras
oosiciones de Veleño-Adulto.
Aurelio Santaolalla Vallejo, Primer Clasificado y Daniel Leal
Torres segundo y tercero de Veleño-Pichón.

CAMPEONATO DE ESPAÑA DE LAS COMUNIDADES AUTO-
NOMAS DE PALOMOS DEPORTIVOS

Durante el mes de abril se ha celebrado en Pozo Cañada el X
Campeonato de las CC.AA. de palomos deportivos en el que ha
parlicipado un total de cien palomos procedentes y en represen-
tación de todas las autonomías esoañolas adscritas a la Real
Federación Española de Colombicultura.

Por Andalucía han participado veintiún palomos consiguiendo
el primer puesto con el palomo Aquiles y el quinto puesto con el
Palomo Al Rojo Vivo, propiedad de J. Galián - A. Naranjo.

El campeón absoluto ha sido el palomo AQUILES propiedad
del deportista andaluz Salvador Berbel Bonillo de Granada.
CAMPEONATO NACIONAL COPA SU MAJESTAD EL REY DE
PALOMOS DEPORTIVOS

Durante el mes de mayo se ha celebrado en Chiva, el LIX
Campeonato Nacional Copa de Su Majestad El Rey de palomos
deportivos. Su desarrollo ha tenido lugar en un entorno magnifico,
aunque las condiciones metrológicas no han sido optimas para la
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practica de la colombicultura, debiendo trasladar de fecha algunas
pruebas. Andalucía ha estado representada por diecinueve palo-
mos de los cuales hemos conseguido el primero y el tercer pues-
to de los cien palomos participantes procedentes de toda la geo-
grafía española. El campeón absoluto ha sido el palomo DINASTIA
propiedad del andaluz Felipe Trigo Garcia de Sevilla. El tercer cla-
sificado también andaluz ha sido el palomo HUERFANO propie-

La Federación Melillense de Colombicultura
estrena nueva sede y campo de vuelo
Pnóspeno Brcs¡rs

I a Federación y los Clubes de Palomos Deportivos, y de
I Palomos de Raza de nuestra localidad se encuentran de enho-
l¡abuena, ya que la Ciudad Autónoma de Melilla, concretamen-
te la Consejería de Deporles, ha cedido un histórico fuerte militar
(Fuerte Camellos) para ubicar la sede de la Federación y de los
Clubes. Además, enlalerraza superior del citado fuerte, que es de
planta circular y tiene una supeÉicie de unos 700m'z, se han coloca-
do 80 cajones individuales que a su vez se han puesto a disposición
de aquellos aficionados que lo soliciten, permitiendo así que palo-
mistas de nuestra ciudad que no disponen de instalaciones adecua-
das puedan practicar la colombicultura.

Con estas nuevas instalaciones la colombicultura melillense
tiene un punto de encuentro y de reunión, que con toda seguridad
contribuirá a mejorar la hermandad entre aficionados a nuestro
deporte y ayudará a que crezca nuestra afición en esta ciudad.

Este fuerte se encuentra en una zona de la ciudad privilegiada
para el vuelo de palomos, ya que está rodeado por un pequeño bos-
que de eucaliptos y pinos, además está situado en la zona más alta
de la ciudad, todas las casas cercanas son de planta baja, caracte-
rísticas que permiten seguir las sueltas con facilidac.
Este logro ha sido posible al buen hacer de todos los aficionados
melillenses a nuestro deporte, que altruistamente trabajan por la
colombicultura melillense y, como no, a la buena gestión y atención
hacia la colombicultura del Excmo. Sr Consejero de Deportes y
Juventud de la Ciudad Autónoma de Melilla D. Francisco Robles, así
como del Director General de instalaciones deportivas D. Alfonso
Gómez, hecho por el cual la afición melillense se siente especial-
mente agradecida.

dad de Peña Mediterráneo de Almería. Es de destacar la excelen-
te organización del campeonato a cargo del club anfitrión de
Chiva, creado en '1962 y que desde entonces ha venido organizan-
do numerosos eventos de gran relevancia contando para ello con
la colaboración del Ayuntamiento, Real Federación Española y
Federación de Colombicultura de la Comunidad Valenciana y con
el apoyo entusiasta tanto de socios como de vecinos.

Imágenes de la sede y una de las sueltas en la zona

Reunión entre miembros de la FMC y Sr. Consejero de Deportes
D. Francisco Robles, en las dependencias de la Consejería
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Extremadura con la Federación
FÉux Roonícu¡z Mmír
PReslo¡Hre DE LA socrEDAD
Er- Eup¡Rcre

omo siemore la Federación
Extremeña y sus socieda-
des están a la vanguardia

sobre a lo oue se refiere al mundo
del palomeo y aportan todo lo que
pueden para que los eventos que
la Federación Española de Colom-
bicultura realizan l leguen a buen
ouerto.

Aunque nuestra aportación es
mínima, teniendo en cuenta la
magnitud que toman todos los
acontecimientos oue la Federa-
ción Española realiza, tanto en
raza como a lo que en el deporte
de la pica se refiere.

Esperamos y creemos que
sus dirigentes sepan que estamos
dispuestos y preparados para
todo aquello que se nos necesite.

En el ultimo evento realizado
por la Federación Española de
Colombicul tura,  que ha s ido e l
campamento juvenil, celebrado
en Callosa del Segura, Alicante,
nuestros iuveniles como es cos-

tumbre han estado presente, y
aprovecho esta oportunidad para
agradecer el buen trato y las aten-
ciones que han tenido para con
ellos, tanto la organización, la
Federación y todo aquel aficiona-
do y participante que se acerca-
ron a dicho campamento.

Por otra oarte felicitar a nues-
tros juveniles, Alejandro, José
Alberto y Juan Félix por el buen
comoortamiento del cual han
hecho gala y animarfos a seguir
trabajando por y para Extremadu-
ra, también recordarles que ellos y
otros más como ellos son el futuro
de Extremadura en el mundo de la
colombicultura.

Y cómo no, darle la enhora-
buena al pueblo de Almendralejo
a su alcalde y corporación por
toda la ayuda prestada para el
buen desarrollo del oasado Cam-
peonato de España. Al buen hacer
y al trabajo realizado y alavez
desinteresado del delegado de
raza de Extremadura, Don Ángel
Vega Polo. Y por últ imo a todos
los integrantes de la Sociedad
Tierra de Barros, por el gran cam-

peonato de España que han reali-
zado encumbrando a todos los
extremeños y a Extremadura en lo
que ha concurso de palomos de
cajón se refiere a lo más alto en el
ámbito nacional.

Para despedirme agradecer a
todos aquellos palomeros y no
palomeros por la ayuda prestada
para que el nombre de Extrema-
dura quede grabado en la mente
de todos los aficionados a las
buchonas esoañolas.

Por ú l t imo,  solo me queda
darles ánimo y apoyo a la Federa-

ción Española para seguir con la
dinámica y profesionalidad de la
que hacen gala, en todo aquello
que llevan a cabo.

TellFax 9654S0S17
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En memoria de Don Luis Rueda Molina
lrn las primeras horas del martes 14 de Septiembre, nos dejó para

I siempre Don Luís Rueda Molina. Murió completamente en PM,
Erodeado de sus seres queridos. No cesaron de confortarle hasta
el último minuto, devolviéndole parte del amor y del cariño que él tan
generosamente nos repartió en vida.

Ha fallecido con 80 años recién cumplidos, con la movilidad reduci-
da y precaria salud, pero con unas tremendas ganas de vivir y de conti-
nuar dándonos guerra con sus palomas.

A su velatorio y posterior funeral, asistieron muchos aficionados con
Francisco Masa (presidente de la Fed. Catalana) al frente, así como
paisanos, amigos y vecinos, que acompañaron a la familía en tan duros
momentos.

Nacido el 24 de Junio de 1.930 en Benitorafe (Almeria), pueblo ubi-
cado en la Sierra de Los Filabres, emigró a Barcelona en 1.956. Siem-
pre hablaba con ilusión de su tiena, de su comarca (famosa por 9l már-
mol de Macael), de su pueblo. Lo visitó siem-
pre que pudo, hasta que su salud se lo impi-
dió, hace ya 6 años. Cumpliremos su voluntad
de devolverlo a su tierra, para que descanse
eternamente junto a sus padres.

Su afición viene de antiguo. En su pueblo
ya había tenido algún que otro palomo buchón,
pero fue en Barcelona, en 1.959, cuando se
afilió al club de Can Vidalet, pedeneciente a la
Federación Catalana de Palomos Deportivos.

Era muy conocido en toda Cataluña, y per-
sona muy implicada en nuestro deporte, lo que
le llevó a desempeñar diferentes caroos en su
club y en la propia Federación Catalana, de la que fue vocal durante 4
años. También trabajó como empleado, durante 12 años, en la tienda
federativa cada domingo por la mañana, hasta que hace 4 tuvo que
dejarlo por motivos de salud.

Siempre le gustó criar y entrenar sus propios ejemplares. Es por
ese motivo que desde 1.981 también se asoció al picadero del Club
Putxet.

También ha sido socio del club de Sant Josep de Sant Vicens dels
Horts, desde 1.978 hasta 1.991, de Les Fonts de Terrasa desde 1.991
hasta 2.008, y del club de Esplugues, desde 2.008 hasta el final de sus
días.

Luís ha fallecido "con las botas puestas", al pié del cañón. Ha esta-
do compitiendo toda la temporada, incluidos los campeonatos comar-
cales de selección. Una semana antes de su muerte, estaba acabando
de criar en su casa y volando sus pichones en el picadero, lo que
demuestra su enorme afición.

Entre los ejemplares que han defendido su divisa, sus colores,
durante éstos 50 años de afición, podemos destacar a "Gachón",
"Chapetas", "Liria padre", "Jensen", "Liria Hijo", "Pistacho", "Rojo
Curro", "Otra Vez", '106", "Almuña", "Mestizo", "La Biblia", "Rubí",
"Pizarro", "1" Comunión", "Saviola", "Espía Rojo' y "River Plate".

Persona honesta, amable y desprendida, cabe destacar también
que los ejemplares salidos de su criadero han contribuido a enriquecer
los palomares de amigos de Cataluña y de Andalucía.

En Mayo de 2.004, durante la entrega de trofeos del Campeonato
de Cataluña, fue distinguido y homenajeado por la Federación Catala-
na mediante una placa conmemorativa y una anilla de oro, que recibió
de manos del presidente, Francisco Masa, "En reconocimiento a su
dedicación y trayector¡a deportiva dentro de la Colombicultura", según
está grabado en dicha placa.

En la actualidad, era presidente del Club de Can Vidalet, desde
hace muchos años, y vicepresidente del Club Putxet de Sant Just Des-
vern.

' f l | .
1z r&,

D. Luis en buena compañía

Personalmente, he tenido la suerie y el placer de colaborar con é1,
prácticamente a diario, durante los últimos 40 años, por lo que hemos
tenido oportunidad de compartir todo lo positivo y lo negativo de nues-
tro bello deporte, así como muchos viajes y algún que otro aparatoso
accidente de tráfico.

Le doy las gracias a la vida por haber permitido que se encontraran
nuestros caminos. He acabado de crecer y de formarme como perso-
na a su lado, y por eso debo estarle eternamente agradecido.

A padir de ahora será muy duro caminar sin su presencia, sin su
compañía y sin sus opiniones... Pero a pesar del dolor y de la pena que
nos embarga, tenemos que continuar adelante, puesto que seguro que
él lo ouiere así...

Las sueltas en el oicadero del Club Putxet nunca más serán lo mis-
mo. Hace pocos meses perdimos a Paco Rial, y ahora Luís... Nosotros
perdemos buenos aficionados... El cielo gana luceros que bril larán
eternamente en nuestra memoria,

Luís, nunca te olvidaré... Descansa en paz, amigo... Que Dios te
bendiga, padre mío.
Douneo JrnÉllez Muñoz
SecREnno CLue PurxET oe Smr Jusr D¡svenH; VocA- CLua NncloHnl
Bucxór.r Goncurno; Vocn- Feo¡nncró Gtrnum oe Cololus Espoaríus
AsAMsL¡ísTA Ren- FeoemCrÓH ESplñou oe Corolr¡lgrcuHuRr

D. Luis ganó muchos trofeos

Dos de sus ejemplares más destacados

Don Luis Rueda
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Finalizala temporada deportiva 2010 en la
Federación Catalana de Palomos Deportivos

Anró¡nq Lópu

|r I pasado día 19 de Junio tuvo lugar en un céntrico hotel de

I Barcelona, la cena de hermandad donde concurrieron los
Lfinalistas de los Campeonatos oficiales territoriales junto con
sus familias, amigos y autoridades invitadas.

Allíse procedió a la tradicional entrega de trofeos y galardones
a los finalistas y ganadores.

Nos acompañó durante todos los actos el Sr. Javier Prades,
presidente de la Real Federación Española de Colombicultura, su
Sra. así como el ex-alcalde del Pla del Penedés, nuestro amigo D.
Ramón Colomé y Sra., y los miembros directivos de la Federación
Catalana.

Durante los parlamentos, el Sr. Javier Prades, agradeció a los
socios de Catalunya su lucha por seguir practicando el depofte de
la Colombicultura, teniendo en cuenta todos los problemas que
nuestra afición viene enfrentándose desde hace unos años. Valoró
positivamente su esfuerzo en seguir luchando por nuestro deporte
y mostró su solidaridad hacia todos éllos.

El Presidente de la Federación Catalana, Sr. Francisco Masa
agradeció a todos su presencia en la cena y comentó que desde la
entidad se continuará con llevar a cabo todos los trámites necesa-
rios para defender desde la Ley a nuestro depofte.

También realizaron su parlamento, el Presidente del Club de La
Florida, Sr. José Juan Espatuset quien agradeció a todos los

socios que asistieron a las competiciones oficiales celebradas en
su club, su apoyo y su colaboración que hicieron posible el éxito
depoftivo y social conseguido, y el Sr. Juan Blas Vela, President del
Club Sant Pere i Sant Pau y delegado federativo, quien con pala-
bras muy emotivas hizo un llamamiento a continuar luchando por la
defensa de nuestro deporte, recibiendo de todos los presentes un
efusivo aplauso en apoyo a sus palabras.
La cena transcurrió dentro de un marco festivo y de amistad.

Mesa presidencial durante la cena de hermandaddurante la interven-

ción del Presidente de la RFEC, D. Javier Prades Isert.

1." SUGUS de Peña
Dibujo
2.'PANTERA ROSA de
Sergio y Ricardo
3.' KUN de José Prats

1." GRINGO l l  de Jose
Antonio Celfrán
2." TÚ Sí QUE VALES dE
Alfonso Camoíñez Mén-
dez
3." ANTOÑíN de Rafael
Cayuela Rubio

Blas Vela
Vilanova delVallés

1." NEVAO de Peña La
Bola
2.'CORONA de Francis-
co Juárez
3." CARBONERO de
Peña La Bola

61 CAMPEONATO DE
CATALUÑA

1." RATÓN de Emilio
Coftés
2." SUPER de José Gon-
zález
3." GRINGO de José
González

CAMPEONATO COPA
PRESIDENT DE LA FCCE

1." CENIZA de Juan
Lozano
2." POLE de Fco Medina
(P. Recreo)
3." GRAN GENERAL de
Fco. Medina (P. Recreo)

El Presidente con la iuventud
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XIII Campeonato Juvenil de Cataluña2010
AHróHn López

n la población de Sant Just Desvern, tuvo lugar la décimo ter-
cera edición del Campeonato Juvenil de Cataluña, con una
participación de 24 juveniles, entre niños y niñas, venidos de

todos los clubs de esta comunidad.
Se ha de comentar el ambiente con el que se desenvolvió este

encuentro, que en todo momento fue diveftido y emocionante para
los más pequeños que se estrenaban como participantes.

Hay que destacar la labor realizada por nuestro delegado fede-
rativo Sr Manasés Franco, encargado de dicho Campeonato, quien
veló en todo momento por su buen desarrollo.
Los primeros clasificados de la regularidad fueron:

1." BI-AUET de Julia Franco
2," DEMONI de Raúl Rayo
3." DONETE de Sheyla Pérez

La Federación Catalana obsequió a todos los participantes con
un trofeo recordatorio del evento y con una remesa de palomos de
fomento para que continuen practicando el deporte y se conviertan

Participantes en el Campeonato Juvenil

con el tiempo, en buenos colombicultores/as. El Campeonato se
cerró con una barbacoa multitudinaria para los chavales, sus padres
y el equipo de organización. La fiesta acabó felizmente con una
guerra de agua, en el que nadie se libró del remojón.
Felicitaciones a todos l!

A refrescarse Ganadora iunto con el hesidente de IaFCCE lns participantes fueron recogiendo sus obsequios

Laduración de las sueltas
Jose Luls Esreve (Munon)

e ha abierto una polémica sobre la hora de cierre de las
sueltas, Las opiniones se muestran divididas. Ahora sería el
momento de meditar sobre su duración.

El reglamento o normas que rigen los concursos fueron pues-
tas por los hombres, y los hombres, cuando creen conveniente los
cambian o los anulan. Los reglamentos se deben cumplir mientras
están en vigor. A veces quedan anticuados y hay que renovarlos.
Si las circunstancias cambian, los reglamentos deben cambiar.

Si alguno de nosotros tuviera la oportunidad de leer el Quijote
en su versión original (o cualquier otro libro editado hace 200
años), quizá (lo más seguro) no lo entendería y cesaría en su lectu-
ra. El Quijote estará muy bien escrito pero emplea palabras que
ahora están en desuso, nombra objetos que ya no existen (ceda-
zo, caí2, celemin, trocha... Nuestro idioma, no es el mismo que el
que se usaba hace doscientos años (yo he escuchado las pala-
bras "trujo" (trajo), el mesmo (el mismo), ogaño (este año) Si cam-
bia el idioma y cambian las reglas de oftografía, ¿por qué no se va
a poder cambiar el Reglamento de Competición de Palomos
Deportivos? Todo es cuestión de que los palomistas lo veamos
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conveniente, nos pongamos de acuerdo y la Federación lo admita.
Hace 40 años había muchos palomos que acompañaban a la

paloma durante toda la iarde pero apenas oscurecía se marcha-
ban a su palomar. Los palomos que permanecían con la hembra y
"se quedaban a dormir" tenía ese "algo" que los distinguía. Era
cuestión de esperar 10 minutos desde que empezaba a anoche-
cer para ver qué palomo tenía esa condición y cual no.

Hubo otra época posterior en la que al anochecer, engañados
por esos palomos que abandonaban a última hora se marchaban
otros que, a pesar de la escasez de luz, volvían y eran capaces de
encontrar a la paloma (viendo aquello, yo entraba en éxtasis),
mérito que había que reconocer.

Hoy las sueltas han cambiado (los palomos también), Cuando
empieza a oscurecer los machos no suelen abandonar. Todos, por
norma, esperan a ser cogidos para que su dueño "les dé paloma".
Llegado este momento, alargar la suelta es exponerse a que a la
hembra, acosada por unos cuantos machos, salga a volar ponien-
do en peligro a la mayoría, pues algunos de ellos la pierden de vis-
ta en el aire, y, además, ella Dios sabe dónde trá a parar. Ha llega-
do el momento de las lamentaciones, las maldiciones, las carre-
ras, la búsqueda en la oscuridad... a l
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VI CAMPEOMM REGIOML
JT.n/ENILDEPALOMOSU Campeonato Regional Juvenil,

Totana2010
FeoemcróH oe Muncn minutos, al cierre de la suelta con

la mitad de los palomos solamente
un palomo hizo la máxima puntua-
ción.

4." Suelta- Paloma acerada, de
salida vuela 2 minutos y entra en
un pino, sale a volar con todos los
palomos, levantando el  vuelo y

DEPORIIIOS 2OIf,
m¡ÉM{r?sM
TOTA¡¡A

E

I

n un entorno privilegiado y organizado por el Club de Colom-
bicultura de Totana, a la entrada del enclave natural de Sierra
Espuña, se ha celebrado la Vl edición del Campeonato Regio-

nal Juvenil de Palomos Depoftivos del 30 de Mayo al 19 de Junio
de 201 0.

En el mismo han participado, 56 deportistas comprendidos
entre las edades de 9 a 17 años y que han disfrutado de las sueltas
que se han disputado y todo gracias la gran labor de las palomas
seleccionadas para las mismas, que han realizado todas las prue-
bas de manera diferente, pudiendo apreciar la calidad de los palo-
mos presentados. Las sueltas resultaron entretenidas, y sobre todo
han planteado dificultades para que pudieran seleccionarse los
mejores palomos.

Destacar la labor de los componentes de la organización, tanto
de la Federación como los miembros de la Sociedad de Totana,
con Mora y Galera especialmente a la cabeza de los mismos, así
como la colaboración de Protección Civil 'y delAyuntamiento de
Totana, que en todo momento han estado apoyando y colaboran-
do con la organización del Campeonato.

El sábado, '19 de Junio tuvo lugar la comida de hermandad con
la asistencia de los pafticipantes y la mayoría de padres, en un acto
agradable y de familiaridad de los presentes, procediéndose a la
entrega de una fotografía del palomo y otra de grupo, así como un
transportín, obsequio entregado, por la Sociedad, como recuerdo
del camoeonato a todos los niños.

Las sueltas del campeonato se desarrollaron como se indica a con-
tinuación:

l.uSuelta- Paloma bonada, de salida vuela 20 minutos hacien-
do paradas en unos limoneros donde deja varios palomos corta-
dos, sale cambiando lazona y cogiendo una pinada donde para y
sale a volar con todos los palomos, de ahí paró en un ciprés
haciendo una bajada y saliendo a volar donde se aleja a '1 km y
para en un almendro bajando hasta el suelo y dejando varios palo-
mos coftados, tras una hora en el suelo sale a volar y se va a unos
naranlos donde estuvo haciendo cambios y dejando palomos cor-
tados, se cerró la suelta con la mayoría de los palomos.

2." Suelta- Paloma azul, que de salida vuela 15 minutos hacien-
do varias paradas en pino, entrando por arriba y saliendo por deba-
jo, en algunos llegando al suelo y saliendo con todos los palomos a
volar, dejó algunos cortados en la última parada donde bajó al sue-
lo y se metió en unas matas cerrando allí la suelta con la mayoría
de los oalomos.

3." Suelta- Paloma magaña, de salida vuela 20 minutos hacien-
do paradas en pinos, donde deja palomos coftados cambia a unos
cipreses donde sale a volar con todos los palomos y vuelve a
entrar en unos pinos dejando de nuevo palomos coftados, de ahí
empieza a parar en naranjos donde luego sale y se para en un cos-
tero de piedras perdiendo algunos palomos en salida y entradas,
de ahí sale y se va a una finca de naranjos donde hay pinos y estu-
vo dando varios saltos hasta última hora dejando palomos cofta-
dos y haciendo un corte en el suelo donde 6 palomos hicieron 4

Juveniles participantes

PIPIRRANA COCO AITOR

cogiendo una zona de pinos donde empieza a saltar de uno a otro
hasta que en uno de ellos hace una bajada entrando en unas pale-
ras haciendo un rebote de 25 palomos, tras una hora la paloma
sale a volar dejando 2 palomos cortados y cociéndola una de los
rebotados, ahí con ellos entra en 4 pinos dando cambios y cerran-
do la suelta con 24 palomos.

5." Suelta:  Paloma Mora, que de sal ida vuela'1 5 minutos y
empieza a para( en árboles dando varios saltos, cuando en un llo-
rón dejó unos 30 palomos coftados donde estaban varios de los
que iban en los puestos de arriba. La paloma sigue dando saltos
dejando varios palomos más cortados y también le recuperaban
palomos de anteriores paradas. Vinieron en la tarde 2 cortes de
unos 25 palomos ambos, que cuajaron uno 4 minutos y otro 3
minutos.

La suelta fue muy dura y bonita para el espectáculo ya que
hubo muchos movimientos y los cuales cuajaban. Lo cual permitió
que cambiara la clasificación y esperar a la final.
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6." Suelta: Paloma Azul, que de salida vuela 5 minutos y se

para en un pino dejando 2 palomos cortados para en un ciprés y se
pasa a un laurel donde se queda sola. Antes del minuto vuelven los
palomos saliendo con todos y dando de vuelo unos 10 minutos,
para en unos cipreses donde deja 7 palomos cofiados y de ahí
empieza a dar saltos por pinos hasta que para en un limonero y
viene y le rebotan quedándose con ella unos 45 palomos. Pasado
40 minutos, sale la paloma dejando palomos coftados se mete en

Adrián Lucas Sáncher,,ganador del VI Campeonato
Regional Juvenil de Palomos Deportivos

FeoenecÉr oe Muncn

Adrián Lucas Sánchez, pro-
pietario del palomo Pipirrana,
primer clasificado en el cam-
peonato regional Juveni l  de
palomos deport ivos de Mur-
cia celebrado este año en la
sociedad de Colombicultura
de Totana.

Nos comenta Adrián oue
es el componente mas joven
de la  oeña Machu P ichu.  En

Homenaje a Pepe " El Merla"
Feo¡nncót oe Munclr acto. Voy hacer uso de una vieja

virtud que cada vez se uti l iza
menos que es la de "el reconoci-
miento", pero que la Federación
Regional de Murcia quiere forta-
recer.

El reconocer a una oersona
en este caso a un palomista los
meritos que ha acumulado a lo
largo de toda una vida dedicada
a este depoñe creemos, que es
justo y nos engrandece a todos.
Así  lo  ha entendido la  junta
directiva de la Federación de
Colombicul tura Regional  de
Murcia.

La persona acreedora en
esta ocasión de esta distinción,
es sobradamente conocida oor
toda la afición colombaire. Y lo
es por su especial dedicación,
por la generosidad con que
siempre abre sus puertas a quie-
nes vamos a pedirle de su raza,
que sin duda es de las mejores
porque ya se encarga el de estar
siempre en candelero y alli don-
de despunta un buen ejemplar
ya está el presto para tener des-
cendecia en su palomar. Sabe-
mos que se relaciona con todos

unos cipreses saliendo de ahí con todos los machos y al intento de
parar en una balda de cipreses es empujada por los machos contra
el suelo donde allíse cerró la suelta. Cambiando asíla clasificación
final.

Al final resulto campeón el palomo PIPIRRANA, Gabino y anilta
n" AG-630052 de Adrián Lucas Sánchez, seguido del palomo
COCO de David Valero Utmanaite y en tercer lugar el palomo
AITOR de Gregorio Pérez Martínez.

la actual idad t iene catorce
años y esta estudiando 3.o de
ESO.

Como hobbies tiene en
primer lugar la colombicultura
pero no puede asist i r  las
veces que quisiera por los
estudios, también comparte
su t iempo l ibre con el  fútbol
sala y el gimnasio.

Adrián part ic ipo en el  4o
Campeonato Regional Juvenil
de la Sociedad de Los Valien-

tes y en el 5.o Regional Juve-
nil celebrado en Ceutí, con el
palomo Jupesin donde se cla-
sificó en el 4.o puesto. Princi-
palmente suele part ic ipar en
el Pueblo de los Palomos
aunque a lo largo del año par-
ticipa en otras sociedades.

Al preguntarle por la pro-
cedenc ia  de l  pa lomo,  nos
dice que su padre es un palo-
mo Gabino hijo del Tiburón y
su madre una Daloma blanca

nieta de la Silla Eléctrica. Nos
comenta que es un palomo
joven, este ha sido su primer
concurso y el Nacional Juve-
nil de Callosa que quedo en el
pues to  12 ,  su  segundo con-
curso.

n la comida de hermandad
celebrada el día 1 de mayo
en el marco de la prueba

final del Campeonato Regional
de Palomos Deportivos de Mur-
cia, se vivió un momento muy
especial en el que la Federación
de Colombicultura de la Región
de Murcia hizo entrega de una
metopa conmemorativa en reco-
nocimiento al mérito de un oalo-
mista de los de toda la vida. Don
José Martínez Sánchez, conoci-
do por todos como Pepe "El
Merla" y su esposa lsabel reci-
bieron esta distinción de manos
del Presidente de la Federación,
D. Jerónimo Molina, arrancando
el aplauso de los presentes que
expresaron así su total acuerdo
con el reconocimiento exoresa-
do por la Federación.

Merece la pena recordar las
emotivas palabras con las que
se convocó al galardonado en el
acto de entrega del premio, por
lo que las transcribimos a conti-
nuación: Creo que llega el
momento mas bonito de este

los grandes porque el es uno de
los grandes. No escatima en ins-
talaciones; sus infraestructuras
destacan en todos los lugares
donde se prodiga, y siempre
abiertas a todo el mundo.

Tiene en su haber una gran
cantidad de trofeos de todas las
categorías aunque se le resiste
el más ansiado: el camoeonato
de España, al que ya ha acari-
ciado en varias ocasiones.

Podriamos describir más y
más meritos de este gran palo-
mista; pero hay uno sin duda
que merece destacar y es que
pocos como él han sabido creer

en este deporte y contagiar a
cuantos le rodean; y este es
también un merito que quere-
mos reconocer a su familia oue
le apoya y ha sabido entender
que este es su mundo. En espe-
cial su esposa lsabel, esa gran
mujer que siempre ha sabido
estar detrás de este gran hom-
bre que es José Martinez Sán-
chez: Pepe "EI Merfa".

Es deseo de la Federación
Murciana que siempre existan
palomistas tan entrañables
como Pepe "El Merla" que se
hagan merecedores de estas
distinciones.
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Nace una nueva competición en Murcia
FeoeRncróN oe MuRcn

a creación de una nueva competición,
lleva consigo la inceftidumbre de que si
erá aceptada por la afición ó no tendra

interes el sistema utilizado para su desarro-
llo.dada las caracteristicas por las que prin-
cipalmente se creo, ampliar la competición
of ic ial ,  con un sistema de contr ibución
mucho más economico que la competición
actual y que sirviera como medio de difu-
sión de la colombicultura.

Este campeonato, denominado COPA
MURCIA, nace con dos objetivos funda-
mentales:

El primero, ofrecer y facilitar a todas las
sociedades y deportistas que conforman
nuestra Federación, la opoftunidad de parti-
cipar en la competición oficial, habilitando
una inscripción asequible para todas las
capas sociales y por tanto, que este motivo
no sea la causa para que cualquier deportis-
ta pueda alcanzar, clasificándose a través
de este campeonato, la final del Campeo-
nato Nacional.

Una vez celebrada todas las fases clasifi-
catorias, donde los participantes han abo-
nado como maximo 30 euros de inscripción
de cada palomo y han tenido la posibilidad
de clasificarse para el campeonato nacional
del año proximo, sin tener que efectuar nin-
gún esfuerzo economico.

La f inal  de la Copa Murcia, podemos
decir que ha sido un éxito, por el ambiente e
interes de toda la afición que ha asistido a
las sueltas y en especial por los comenta-
rios y felicitaciones recibidas a favor de la
nueva comoetición.

El segundo objetivo, es hacer llegar a la
sociedad en general el compromiso social
de los palomistas, por lo que cada año este
campeonato llevará implícito un trofeo, con
el nombre de una asociación benéfica de la
Región, a la que se ayudará con la conce-
sión de un donativo por parte de la Federa-
ción; ó con el  nombre de una inst i tución,
persona o empresa, que sirva como recono-
cimiento por la labor prestada en la difusión
y fomento de la colombicultura.

Gena de hermandad
La cena de hermandad del camoeonato

tuvo lugar el día 28 de Mayo, en el Restau-
rante Los Periquitos, con la asistencia de la
mayoria de los participantes, teniendo en
cuenta que no se pudo hacer la entrega de
premios ya que se suspendio la suelta por la
lluvia, celebrandose la prueba final el día 31

de Mayo de 2010. A esta cena, asistieron
más de trescientos comensales y la mesa
presidencial estuvo integrada por Jeronimo
Molina Garcia, Presidente de la Federación
de Colombicultura de la Región de Murcia;
Jose Herrero Pagan, Vicepresidente 1o de la
Federación de Colombicultura de la Región
de Murcia, Javier Prades lsert, Presidente
de la Federación Esoañola de Colombicultu-
ra y Jose Luis Leante Sanchez, Director
General de CARITAS, a quien iba dedicada
esta orimera edición del camoeonato,

En los turnos de intervenciones se des-
tacó la labor que realiza Caritas en la socie-
dad murciana y en reconocimiento a esto se
le entrego un donativo, en nombre de toda
la afición colombicultora de la Región de
3000 euros. Destacar tambien los comenta-
rios de felicitación por la creación de esta

nueva competición que además de prolon-
gar la temporada, con lo que esto conlleva
de que la afición siga pendiente de la com-
petición oficial, y al mismo iiempo para dis-
tinguiryagradecer a miembros ó institucio-
nes de la sociedad murciana.

Finalizada la primera edición de la Copa
Murcia, comentar que se han celebrado 58
campeonatos de cuartos, mas los campeo-
natos especiales del año anterior, para clasi-
ficar los palomos participantes en las I
semifinales que han dado paso a los 96
palomos que han padicipado en la final de
la Copa Murcia celebrada en la Sociedad de
Colombicultura de Los Periquitos (Fortuna).

SUELTAS
En el plano deportivo destacar a conti-

nuación como se desarrollaron las sueltas
del campeonato:

1 ." LUNES, 10 de Mayo de 2010. Palo-

ma Acerada (AF-419284) de Diego Sanchez
Marin. La paloma vuela al principio unos dos
minutos y para en una higuera, cerca del
punto de partida, bajando al suelo, donse se
produce un rebote sin resultado para los
palomos. A cont inuación sale la paloma,
dejando 10 palomos cortados en las matas,
que pierden 2 minutos, volando durante 3 o
4 minutos y para cerca en unos limoneros,
bajando al suelo, donde comienzan haber
entradas y salidas. A las 7,40 vuelve a volar
la paloma realizando dos paradas, la última
en una ol ivera donde termina en el  suelo
hasta el final.

2."  MIERCOLES, 12 de Mayo de 2010.
Paloma Mora (AG-387665) de Diego San-
chez Marin. Recuoeración de la suelta sus-
pendida. La paloma en principio vuela muy
bien por el pueblo realizando la primera
parada a los 12 minutos en unos limoneros,
saliendo a unos cipreses donde se produce
un rebote donde se oueda solo el oalomo
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Republ icano, que saquea y a
los 3 minutos deja la paloma
sola. El palomo Ferrari vuelve
pero no da con la hembra y a
los 19 minutos sale el oalomo
Ferrari de un cable proximo y la
paloma arranca tambien a volar,
entrando al  pueblo donde la
cogen unos 65 palomos, paran-
do en varias ocasiones en unos
cipreses, donde se produce un
rebote donde se quedan 3
palomos, Cola Rosa, Dueño y
Señor e Hijo de la Loba. El palo-
mo Cola Rosa y el  Hi jo de la
Loba se salen y conectan Soco-
rrista e lbrahimovic. A las 20,05
h., la paloma sale a volar y vuel-
ve a entrar al pueblo donde la
cogen bastantes palomos,
parando de nuevo en el ciprés
donde estaba, donde se prudu-
ce un rebote donde se ouedan
los palomos Socorrista y Cola
Rosa, volviendo a las 5 minutos
lbrahimovic y a los 7, vuelven
Incredulo y Sensey, a los 8
minutos vuelve Astuto, saliendo
la paloma de nuevo cogiendo
más palomos, realizando vanas
paradas y a las 20,47 le entran
12 palomos. Finalmente la palo-
ma termina en la azotea del
Hotel Los Periquitos, escondida
en los aparatos de aíre acondi-
cionado con 25 palomos.

3." SABADO, 15 de Mayo
de 2010. Paloma magaña (AD-
448081) de Francisco Sanchez
Martinez. Paloma que nada
mas volar sale rapidamente en
dirección a La Matanza, paran-
do en un pomelero, donde se
produce un reobte quedandose
únicamente los palomos Pape-
les Mojados y Lobo hasta el
final.

4.u LUNES, 17 de Mayo de 2010. Paloma Acerada (C-82095S)
de Juan Murcia Celdran. La paloma nada mas soltarla vuela en
dirección al Coto Los Cuadro, donde para y permanece toda la tar-
de con todos los oalomos.

5." VIERNES, 21 de Mayo de 2010. Paloma magaña (AF-
098264) de Jose Antonio Vivancos. La paloma vuela bien y realiza
diversas paradas por los cipreses, a los 40 minutos se desplaza a
una finca de limoneros relizando varias paradas donde ha comenza-
do a cambiarse por numerosos limoneros, hasta que a las 20,18
horas, comienzan a quedarse cortados los palomos y recuperando
algunos de ellos. A las 20,50 horas tras varios cambios de árbol, la
paloma se ha marchado con '15 palomos, de los cuales se han des-
conectado en primer lugar 2 y después ha seguido realizando cam-
bios, dejando otros 6 palomos cortados faltando '10 minutos para el
cierre, y los últimos 6 minutos se ha quedado solo el palomo Mi
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Niño.
6." LUNES, 24 de Mayo de

201 0. Paloma azul (AG-125251)
de Diego Sanchez Marin. La palo-
ma sale a volar a las 18:55 horas,
volando muy bien por la zona,
realizando paradas en pinos,
cipreses, chopos, etec, donde
dejan algunos palomos codados
que van recuperando. Alas 20:22
horas, se marcha hacia una finca
de limoneros, donde comienza a
realizar cambios, prudiciéndose
un cofte de'12 minutos. Tras reali-
zar varias paradas y cambios, fal-
tando 5 minutos se va con unos
35 oalomos.

7." LUNES, 31 de Mayo de
20'10. Recuperación de la suelta
suspendida por la lluvia el viernes
pasado. Palomo Magaña (AD-
782275) de Diego Sanchez Marin.
Sale a volar a las 19,00 horas,
parando en unos limoneres don-
de vuelve a sal i r  a las 19,20
horas, parando en un ciprés, don-
de se produce un rebote, que-
dandose solo el palomo Republi-
cano, al minuto conecta Fantásti-
co, a los nueve minutos, lcaro y a
los diez Autént ico. A las 19,34
sale la paloma a vola¡ cogiéndola
32 palomos, después conectarian
otros 6 palomos, con los que la
paloma va realizando varias para-
das por pinos, cipreses, tarais,
finalmente alas 20,25 aproxtma-
damente para en un taray frondo-
so, donde se esconde abajo en la
maeza.

Al final el palomo PAPELES
MOJADOS con anilla AG-346124
y pluma pinto, propiedad de la
Familia Guillen y Laureano de La
Algaida se alzo con el titulo de
campeón de la I COPA MURCIA

DE PALOMOS DEPORTIVOS
Este puesto clasifica al palomo para participar en el Campeona-

to Nacional-Copa S.M. El Rey del año 2011.
Acompañando en el podium al campeón, estaba en segundo

lugar el palomo LOBO, con anilla AG-446783 y pluma Azul de Juan
Hernandez Legaz.

Este palomo se clasifica para participar en el Campeonato
Regional del año 201 1

Y en tercer lugar el palomo OLIMPO con anilla AG-4'18761 y plu-
ma Azul, propiedad de la Peña Dibujo de Torreagüera.
Este puesto da lugar a la clasificación del palomo para el Campeo-
nato Nacional de las Comunidades Autónomas del año 2011.

Además obtuvieron clasificación para los Campeonatos Interco-
marcales del año 201 1 los clasificados del ouesto 4o al 10o de la
regularidad. Asimismo, los clasificados del 1 '1" al 20o obtuvieron cla-
sificación para las semifinales de la Copa Murcia del año 2011.

El Presidente de la Federación Española, Sr. Prades; Presidente de la
Federación Murciana, Sr. Molina; Di¡ector Gene¡al de Cáritas, Sr.
Leante y el representante del Club de los Periquitos, Sr. Escudero.

I  : -  t ¡ ; j ; i ' :  '

PAPELES MOJADOS LOBO OLIMPO

Propietarios de los tres primeros palomos clasificados con directivos de
la Federación y el rírbitro



Seguimos.,, desde Valladolid "lN MEMORIAN" lll

Aquí estamos
AN¡qcLEro Auene
PR¡sroem¡ oe u F¡oenacrór o¡ Clsrr-uq-LeóH

ontinuando con nuestro relato, al cabo de unos tres años el
auge de la construcción convirtió el barrio de nuestro vuelo en
tores y pisos, con lo que al ser imposible seguir y controlar las

sueltas, tuvimos que mudar de lugar.
Gracias a buenas amistades conseguimos patios o corrales de vuelo

para todos en la vecina localidad de Santovenia de Pisuerga.
Comentando la parte positiva, diremos que a parlir de aquí comenzó

nuestra expansión deportiva:
De la originaria Sdad. "Ancha es Castilla" se formó una nueva en la

citada localidad denominada "El Vado" y casi al mismo tiempo otra
nueva denominada"Pluma Blanca" en La Cistérniga , y al año siguien-
te otra más, "Entre Puentes" en Laguna de Duero, localidades ambas
también cercanas a la ciudad. Duraron muy poco tiempo y sin analizar
causas ni comentar detalles en el recuerdo, desgraciadamente ento-
namos el "réquiem" por su desaparición.

No obstante, con lo dicho, llegé nuestro momento de esplendor y
aún de cierto boato; La Federación Española nos concedió la catego-
ría de Delegación Provincial, y organizamos el Primer Campeonato
Provincial (del que adjuntamos foto de familia) con la participación de
Reina y Damas de la Fiesta y hasta verbena durante algunos años.

La parte deplorable sería larga de contar, pero es dato curioso lo que
nos sorprendía que de la noche a la mañana a nuestros palomos a la
vez que dos alas, les debían de nacer otras dos con manos incluídas,
para poder salir del volador y desaparecer en los espacios siderales,
sin volver a encontrarles.

A pesar de los pesares y aguantando carros y carretas, seguimos
"volando y volando" entre cientos de palomas zuritas. Lo normal era
acabar la temporada a cero. Creo que estos contratiempos y avatares
han forjado nuestro carácter palomista, de lucha por una pade y de
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compromiso amigable por otra, quizá como herencia de la familiar
amistad de los que nos precedieron, recordados con nostalgia en
nuestros dos artículos anteriores.

Y por aquello de amistades y conocimientos, a través de mi amigo
Marcelino Trigueros de Tonevieja, hice amistad con "Los Macholetes",
los hermanos Angel y Antonio y éste último me envía la foto que se
adjunta de otro buen amigo, Ángel Fructuoso, fallecido hace unos
meses, para que le dedique unos versos como recuerdo de sus princi-
pales amigos, lo que con el debido respeto y aprecio así hago con los
tres siguientes cuartetos:

Tus senfiTes volaron con el aire
de Tonevieja en el club "La Colosal",
con dominio de palomos especial,
en excelente don de columbaire.
Fuiste 'ElTete", Ilamado en la comarca
y el club y tus amrgos más cordiales,
Genrdo, Santiago, Antonio por cabales
aún penan tu anebato por la Parca,
pidiendo porque tu alma se albergan
arullada en un nido del Edén,
testimonio de la persona de bien,
cual fuiste Angel Fructuoso Vergara
A. Alegre Angel Fructuoso Vergara

su honor para disfrute de estos jóvenes colombaires que quedaron
entusiasmados.

Una visita muy bonita fue también la del Circuito de Velocidad
Ricardo Tormo, justo al lado del Complejo Educativo. Era excursión
obligada el ir y contemplar de cerca uno de los lugares donde
todos los años compiten grandes estrellas del motociclismo como
las de Moto GB disfrutar de su museo con replicas de coches de
formula 1, o batirse en duelo con una carrera en el enorme scalex-
tric o virtualmente en sus simuladores.

También tuvieron una interesantísima visita a la capital del Turia,
donde fueron recibidos en una de sus instituciones mas importan-
tes como son las Coftes Valencianas. Allí vieron de orimerísima
mano el parlamento, y digo de primerísima ya que incluso se sen-
taron en los escaños de los diputados al igual que leyeron un emo-
tivo discurso a las autoridades de la importancia que tiene nuestro
depofte en la Comunidad remarcando su gran actividad y la nece-
sidad de seguir apoyando y trabajando por el. Aprovechando la
visita a la ciudad visitaron el Museo de las Artes v las Ciencias don-

III Campus Auxiliar de árbitros de la Comunidad Valenciana
Noneenro Snnnró
CourÉ Pnouocrór.¡ Deponrvn FCGV

urante los días 4 al 11 de Julio la Federación Valenciana de
Colombicultura celebro en el Complejo Educativo de Cheste
la ll Edición del Campus Auxiliar de Arbitros, la cual, conclu-

yo con un gran éxito no solo de participación si no también de
organización, ya que se reflejaba en la cara de sus padicipantes las
ganas de quedarse mucho mas tiempo en el. Es lógico, dado que
durante toda la semana no cesaron ni un momento las activida-
des, excursiones, juegos y sobre todo aprendiendo una gran tarea
como es la de ser Auxiliares de Arbitros.

Cabe destacar algunas de las excursiones y actividades que
realizaron nuestras futuras promesas del Arbitraje como fueron la
visita a las instalaciones del Club DAlba en Castellón conocido oor
su famoso concurso "Valor y Coraje", en la cual fueron recibidos
incluso por la prensa y pudieron contemplar el bonito paraje y lugar
de este Club donde también realizaron una suelta de oalomos en
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de disfrutaron de la exposición de sus personajes de comic favori-
tos entre otras muchas curiosidades.

Aunque no todo fueron excursiones, ya que toda la semana
estuvieron realizando pruebas prácticas y teóricas en las cuales
recibieron visitas de grandes figuras del arbitraje, los cuales, expli-
caron los factores mas impoftantes a tener en cuenta para llegar a
ser un gran árbitro o realizando simulaciones de una competición
en el campo de vuelo que nuestra Federación tiene ubicado en
este complejo educativo.

Durante toda la estancia se ha puntuado no solo las notas
sacadas en los exámenes realizados si no también valores como la
pafticipación en las actividades, compañerismo, trabajo en grupo,
habilidad, etc.

El dar apoyo y ánimos a todos esios chicos y chicas es de gran
impodancia, sobre todo, hacerles entender lo necesario que es
para una afición como la nuestra el poder contar con esta juventud
que, al fin y al cabo, son el futuro, y para explicarles esto que mejor
que recibir la visita de los máximos responsables de nuestra Fede-
ración como lo fueron el Presidente José Luis Ros, Vicepresidente
Francisco Costa, Delegado Provincial de Valencia Pascual Fernán-
dez de Córdoba y Martínez o el Presidente de Competición Enni-
que Ferrandis. Nuestros participantes aprovecharon para dar su
opinión sobre el deporte e hicieron interesantes propuestas que se
podrían desarrollar en un futuro próximo para fomentar aun mas a
la juventud, cogiendo buena nota de ello nuestros directivos.

Pero lo que seguro no olvidan de este Campus son las noches
tan divertidas que han pasado donde se realizaron innumerables
fiestas. "Noche del terror", donde todos se disfrazaron realizando
juegos, cantando en el karaoke o las tardes tan refrescantes en la
piscina. Como resultado de esta edición oodemos quedarnos con
la satisfacción de ver unajuventud con pocas ganas de abandonar

el Campus, donde las emotivas despedidas entre nuevos compa-
ñeros, los recuerdos de esos momentos de bromas, diversión y
sobre todo ese orgullo que después de toda una semana de poner
su máximo esfuerzo en superarse y en aprender fue recompensado
con la entrega de recibir su diploma de Auxiliar de Árbitros que les
abre las puertas a seguir formándose, pero a partir de ahora, ya en
competiciones reales.

Sin duda alguna esta experiencia nos da motivación mas que
suficiente para ponernos ya alrablar en la lll Edición del próximo
año, mejorándola mas si cabe, eso si, siempre agradeciendo a las
personas que hacen realidad este gran proyecto como son los
monitores y colaboradores desde Árbitros, Clubs de Colombicultu-
ra, lvaj, C. Educativo de Cheste, Diputación de Valencia, Generalitat
Valenciana y el gran equipo de Promoción Juvenil de la FCCV

Podéis descubrir mas sobre este Campus en su Web Oficial o
visitando su grupo en Facebook. (www.actiweb.es/campusjuvenil)

El palomo ZEUS consigu
de la Comunidad Valenci¿
e.N.s.- El palomo ZEUS, propiedad de Jerónimo Fornes Serra
fue el ganador del 26 Campeonato de la Comunidad Valencia-
na, Trofeo President de la Generalitat, celebrado en la locali-
dad castel lonense de Nules. Tras él  ANDA YA de Francico
Costa Fornes consiguió el subcampeonato mientras que IMA-
GENIO de la Peña A. García-M. Colonques-M.Mohedano que-
dó en tercera posición. Los actos sociales se desarrollaron los
días 11 y 12 de junio, y contaron con la presencia de Alcalde
de Nules, D. Mario Angel García; el Dr. General de Deportes,
D. Mateo Castellá; el Diputado, D. Luis Maftínez, así como las
principales autor idades de la Federación de la Comunidad
Valenciana y el Vicepresidente y Presidente de la Real Federa-
ción Española de Colombicultura, D. Jose Vicente Cervelló v
D. Javier Prades lsert.

1. '  ZEUS lJrror,ro FORNEs sEBBA VALENCIA 1 8 1 4
'  O  ANNA VA FRANCISCO COSTA FORNFS ICANITtr 1-7RR
?  O  I M A G F N I N TñAA f]AFcia-[,| c0 0NotJFs-M MoNFDAN0 I 'ANITtr 1 530
¿o  F t  eHoeo PENA LES MAI I  AES VALENCIA
50 PATA PAI  O Slt'ltt¡co Prru¡ C¡ssr r rs ALICANTE I  a t t n

6 O EASI :ARFI tARMFt o RUiT FFFRÁNnF7 AI  I 'A \ ITF 1 4 t

7.. CHANELANTERICARDO GARCIA RIQUELME A L I C A N T F 1442
' / l eFNTF R A l lR lNA Pf )MFI  I CASTFI I  ON 1440,

9," ELITE HUGo FABRA sÁNcHEz VAI FNCIA 1437
10." sToP RAFAEL HERANOEZ SANCHEZ VALENCIA 1428

CONCURSO LOCAL DE LA UNION DE
ALFARP:
1." JAKE MATE, palomo azul, cuya propietaria
es Amelia Garcia Vigara
2." RASPAY palomo rojo, cuyo propietario es
Emilio Juanes.

3." AMANECER, palomo rojo, de la peña Nova
Linea.
Nos gustaria agradecer al Club de Colombai-
res de Alfarp la buena organizacion de todos
los concursos, asi como el trato recibido a
nivel oersonal. Árucel y Aueue
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BRAD de Rafael Torres gana el
IX Campeonato Ciudad deZaragoza

MaRrÍH Brnmleo

\ falmadrid celebró el pasado domingo 11 de Julio por primera

\ / vez en la localidad, la gran final de la novena edición del Cam-
Y peonato Ciudad de Zaragoza de Columbicultura, cuyas prue-

bas de clasificación se habían estado disputando entre los días 1 y 9
de julio.

A principios de este año, la Federacion Aragonesa de Columbi-
cultura decidió por primera vez trasladar a esta localidad el concurso,
oue tradicionalmente se venía celebrando en el Coto Doñas Mastas.

En esta edición hubo un total de 103 palomos participantes, de
los cuales 23 peftencían a Clubs de Aragón y el resto de Valencia y
Castellón.

El ganador fue el palomo BRAD de Rafael Torres, seguido del
RAFAEL HORTELANO y de BACOREIA de José Cervelló de Estivella
(Valencia).

El cuarto puesto lo ocupó el SUECO de Manuel Cervelló y en quin-
to lugar se situó EL GRECO de Martin Bintaned y Jose Luis Abadia,
únicos aragones entre los finalistas. Tras la entrega de premios, el
presidente de la Federacion Aragonesa de Columbicultura, y el de la
Asociación Local organizadora del evento agradecieron públicamente

Durante la entrega del trofeo al ganador

a los participantes y al numeroso público congregado su aSistencia y
colaboración.

Sistema de seguridad para
emisores apto para todos los del
mercado, nuevos y antiguos

ELECTRONICA GRACIA XATIVA
962280607-650090464

Portodos es sabido, la constante desapa-
rición de los emisores de radiolocaliza-
ción, en nuestra afición. Todos hemos
sufrido en nuestras propias carnes, o bien
conocemos a alguien que a la recogida
def palomo, o bien si este ha desapareci-
do, al regresar a casa nos hemos encon-
trado con la sorpresa de que el emisor ya
no estaba, o incluso a veces al pasar de
manos en manos en la misma suelta.
También es bien conocida oor todos
nosotros la venta y mercadillo que existe
en estos equipos de segunda mano a
unos precios muy inferiores a[ precio real
de mercado que deberían de tener.

Tras años de constantes sugerencias
por parte de muchos de vosotros, y escu-
chando a directivos y aficionados, Elec-
trónica Gracia ha DESARROLLADO Y

PATENTADO un revolucionario sistema
del cual pensamos, va a conseguír frenar
un ooco la escanda[osa cantidad de emi-
sores que desaparecen cada año. Es un
sencillo y económico dispositivo con
unas prestaciones inigualables.

Se trata de insertar en cada emisor un
dispositivo el cual emite un código encrip-
tado que es enviado cada vez que el emi-
sor emite la señal; en este código va el
DNI del propietario y la federación autonó-
mica a la cual pertenece; este código se
lee en un lector especial, del cual ya
están en posesión algunos aficionados,
sociedades y federaciones. Los lectores
están a la venta para todo aquel que le
interese.

El precio de este dispositivo no eleva
en nada el precio del emisor, es decir , los
equipos salen a la venta al mismo precio
que antes. Este dispositivo, se puede ins-
talar en los emisores de cualquier fabri-

cante del merca-
do,  a  un  mód ico
precio, o bien
aprovecnar el
momento de
arguna repara-
ción para insta-
lar lo,  ya que al
estar en el servi-
c io técnico el
coste sería
mucho menor.
Tampoco influye
ni en el tamaño ni
en el  peso de los
emisores. Electrónica Gracia, ya se ha
puesto en contacto con algunos fabrican-
tes del sector, a fin de poder facilitar la
inserción de dicho disoositÍvo de una for-
ma sencilla y económica pensando siem-
pre en el  benef ic io que esto supondrá
oara todos los aficionados a este deoo¡1e.

st

Lectura con DNI v orovincta

Lector de códigos
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BERNABEU consigue el lll Concurso Intercomunidades celebrado en Yátova

LaRFEC entrega a José Hernández
Casanave la insignia de Oro

B.¡r.s.- La Real Federación Española de Colombicultura entregó
el pasado 19 de Junio a D. José Hernández Casanave la insignia
de Oro de la R.F.E.C en reconocimiento a su larga trayectoria
como colombicultor y como muestra de agradecimiento a su
labor. A sus 90 años continúa con su afición y, aunque no pudo
estar oresente en la comida de hermandad del Camoeonato de
España por motivos de salud, sí que recibió esta insignia en el
marco el Trofeo que lleva su nombre, el lll Concurso Intercomu-
nidades, Trofeo José Hernández Casanave de manos del gerente
de la RFEC, D. Jose Luis Morató.

La competic ión de este año se real izó en la local idad de
Yátova y tuvo al palomo BERNABEU de la Peña Chafer (Chiva)
como ganador con 1352 puntos mientras que en segundo lugar
quedó ENTERIZO de la Peña Forever (Godelleta)con 1205 pun-

DURANTE LA FERIA

D. Pascual Fernández de Córdova, Presidente de honor de la RFEC,
y D. Jose Luis Morató entregaron al insignia a D. José Hernánez
Casanave

tos y el tercero, MAMBRÚ de José Navarro Cardona (San Anto-
nio de Requena-La Vega) con '1 139 punios.

re : . . ' : : : ' t ' ' : ' i . ' :

Y GANADERA DE NULES un grupo de colombicultores de Castellón se reunió para degusiar una sucu-

BERNABEU MAMBRUENTERIZO

lenta paella en el casal de Manolo Soriano donde además se pasó una agradable velada hablando de palomos y contando anécdotas.
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Concurso final Plana Baixa de Castellón
Vrcenre RrporrÉs

urante el mes de Junio se celebró en la bonita población
de Moncófar la f inal  del  Concurso La Plana Baixa de
palomos deportivos. En el mismo participaron 91 ejem-

plares previamente clasificados en los concursos de selección
que tuvieron lugar en las poblaciones de Nules, Almenara, La
Llosa, Xilxes, Moncófar y Cassanya (Vall d'Uxo).

El domingo 27 se celebró la comida de hermandad en el
Complejo MonMar de la Playa de Moncófar a la que asistieron
200 comensales entre los que se encontraban: el Presidente
de la RFEC D. Javier Prades, el  Delegado Provincial  de la
Comunidad D. Mariano Lairón, el Presidente de la Sociedad de
Moncófar D. Javier Alós, los Presidentes del resto de pobla-

ciones participantes, Autoridades Municipales (Alcalde de Xil-
xes D. Vicente Lapuerta, Alcalde de La Llosa D. Joaquín LLo-
pis, Alcaldesa de Vall d'Uxó lsabel Bonig, así como concejales

del resto de las poblaciones implicadas). A las 19.45h se soltó
la paloma, siendo una suelta fuefte de vuelo realizando distin-
tas paradas en naranjos, pinos y finalmente terminó en el sue-
lo a 10 km de la población de Monfocar, en término de Villavie-
ja. Paloma con muchas paradas pero sin dificultades, reco-
giendo con la paloma prácticamente la totalidad de los palo-
mos.

Terminada la prueba final del Concurso, los árbitros, Sr.
Bta. Cherta, Sr. Vte. Barelles y el Sr.Pablo Edo, procedieron a
facilitar la clasificación final de los palomos:

Se repaftieron entre todos ellos la cantidad de 7.000 euros
en premios, y a su vez, el campeón se clasificó para participar
en el próximo Campeonato Provincial de Castellón. Por otra
parte, del 2o al 5o clasificado, obtuvieron tarjeta para participar
en los lntercomarcales a celebrar en la zona de la Plana Baixa
la próxima temporada

Finalmente, el premio a la mejor paloma del concurso fue
para la paloma ahumada de anilla AF-048687 representante de
la Sociedad de Almenara.

Ignacio Quiralte, nuevo presidente de Villamantilla
Juar Gt v GR¡eoRro HENARES ffexro v roros)

I Campeonato de la Comunidad de Madrid, resultó ser, si nos aten-
temos a los comentarios oue nada más acabar corrían de boca en
boca de toda la afición, posiblemente el más importante desde que,

hace ya más de cuatro lustros, Matías Fernández, al frente de un grupo
de amigos y aficionados decididos a que Madrid ampliara horizontes
para nuestro deporte, descubriera un pueblecito situado casi a los límites
de nuestra región, llamado Villamantilla, hasta entonces, desconocido de
la afición.

Gracias a los buenos oficios de aquel grupo de palomeros y gracias
también al interés y apoyo que nos brindara el por entonces Alcalde de la
localidad, Juan García MaftÍn, que con el tiempo iría año tras año pres-
tándonos toda su ayuda, la sociedad fue tomando cuerpo llegando a
convedirse en el mejor pueblo para volar en la capital.

Desde entonces, aquel nuevo espectáculo que llenaba los azules
cielos del pequeño Villamantilla, dejaba una y otra vez boquiabiertos a los
lugareños, grandes y chicos, que no se cansaban de observar las evolu-
ciones de aouellos alados en una auténtica sinfonía cromática, un desen-
frenado ballet en pos de una paloma a la que perseguian durante varias
horas hasta que, al final, eran recogidos por sus propietarios como si de
perritos se tratara. Acababan de descubrir otro deporte que ni siquiera

Recibiendo de manos del Presidente de la FMC la placa de honor

hubieran podido imaginar: la colombicultura.
La Federación Madrileña había descubierto, al fin, lo que durante

tiempo había buscado sin conseguirlo: un enclave ideal para volar palo-
mos que pudieran servir de alternativa a lo poco de que hasta entonces
podía disponer. Villamantilla significaba algo muy importante; algo que,
con el tiempo, iría convirtiéndose en una auténtica ciudad deportiva, ius-
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to lo que necesitaba la colombicultura de Madrid para crecer, y, sobre
todo, para fundar una nueva sociedad. Tras años de bonanza, cuando
parecÍa que todo estaba consolidado y que nada podría romper aquella
simbiosis, aquella paz y cordialidad que reinaba entre la población y la
afición, surgirían acontecimientos que darían al traste el gran trabajo que
durante tantos años habían realizado tanto la Federación como los diri-
gentes de San Miguel Arcángel: una denuncia a propósito de la gripe
aviar, tiraba de la noche a Ia mañana todo el esfuerzo de tanta gente; tan-
tas ilusiones que desaparecían perjudicando significativamente a nuestro
deporte como si ya, de por sí, no tuviésemos los problemas que se nos
planiean diariamente en esia complela disciplina deportiva.

Afortunadamente, no hay mal que cien años dure. Después de pasar
varios presidentes por la entidad, el último de ellos D. Francisco Manza-
no, iba a ser lgnacio Quiralte quien la sucediera, comenzando, mano a
mano con la Federación, una serie de acciones que, tras varias entrevis-
tas con las autoridades deportivas de la Comunidad de Madrid y del
Ayuntamiento, incluso las instituciones jurÍdicas, darían el fruto apeteci-
oo.

lgnacio Quiralte: La verdad es que lo hemos pasado bastante mal estos
últimos años. Nunca, desde que hace casi veinte años que llegué a este
bonito pueblo, habíamos tenido tantos problemas para practicar nuestro
deporte. Incluso hubo gente que se alegraría de nuestras desgracias,
algo incomprensible ya que deberíamos de estar todos unidos y más
cuando surgen problemas de esta índole.

Castellanomanchego de pura cepa, lgnacio Quiralte Romero, es uno de
esos palomeros a /os que se les encienden /os oios cuando habla de
palomos. Lo lleva en la sangre desde que ya a /os slefe años comenzara a
volar con su padre que le enseñaría prácticamente todo sobre el a¡le de
criar, educar y volar palomos depoftivos. No tolera a los que se llaman afi-
cionados y no ponen todo el interés que este deporte necesita. La enton-
ces sociedad "La Espada", veíaya cómo aquel pequeño veía crecer la
hierba cuando de colombicultura se trataba.

lgnacio Quiralte: Mi padre me compró un palomo al que pusimos "Sin-
vergüenza" para recordar precisamente al individuo que nos quiso enga-
ñar. Tuve que trabajar mucho para poner al animal en orden y al final, tras
recuperarle, lo pude volar; llegué incluso a quedar tercero en el Provincial
de Arenas de San Juan.

Pero no solamente el pequeño lgnacio se preocupa de diverlirse, tam-
bién, cuando sólo tiene nueve años, le entra el gusanillo del arbitraje. Su
profundo conocimiento y su gran interés le llevan a comenzar en el siem-
pre complicado mundillo de /os lueces, ya que siempre destacaría por su
gran responsabilidad.

lgnacio Quiralte: Siempre tuve especial inclinación hacia el arbitraje ya
que te proporciona mucha experiencia. El conocer cada día qué pasa a
más y más palomos, te ayuda mucho a comprender en profundidad a
palomos y palomeros. Solamente así, podemos progresar y sacar el
máximo paftido de los concursos.

Mantiene vivos aquellos recuerdos de juventud, cuando compraba picho-
nes en Villafranca a de los Caballeros con sus amiqos. Uno de los oalos

Cenlos Lozr

ace unos meses estando reunida la comisión de razas , a la que
asistió un numeroso publico atento al desanollo de la reunión,
pues en ella se discutían el estándar de vuelo del palomo de Tiro

y Emperche y palomo de CIASE y la aprobación del estándar modoló-
gico y de vuelo del palomo de raza antigua Gorguero, pues como digo
en el transcurso de la reunión escuche a uno de sus miembros (amigo

que más saübfacciones le daría -nos relata- fue sin duda "Chupa-Chups",
un animal especial al que era difícil derrotar cuando competía. Su época
de Lagunas de Villafranca todavía Ia tiene grabada al haber sido práctica-
mente allí con sus amigos de aquella sociedad, donde acabaría de for-
marse este auténtico colombaire antes de recalar en Madrid.

lgnacio Quiralte: Me dijeron cuando llegué que acababan de abrir una
nueva Sociedad en Vil lamantil la y me vine aquí para quedarme ya que
este pueblecito, reúne inmejorables condiciones para la práctica de la
colombicultura.

La falta de árbitros en Ia capital, hace que Quhalte, árbitro nacional, se
ponga en marcha formando varios de nuestros actuales valores como son
Dani Palacios, Alberfo, Roblas y OrIego, entre otros, arbitrando él mismo
en prácticamente todos los pueblos de nuestra comunidad. No cabe
duda que, la extraordinaia labor de Francisco Rojano Escobar, que desde
muy joven había tomado bajo su tutela al pequeño lgnac¡o, había dado
inmejorables frutos. Solo deseamos que, poco a poco, vayan saliendo en
Madrid más árbitros y mucho mejor formados. EI ejemplo que acabamos
de ver de profesionalidad por los jueces del último territorial, debe de
incentivarnos en adelante además de la gran labor de Quiralte y su equipo
de San Miguel Arcángel a Ia hora de proseguir buscando sedes en donde
podamos volar. EI tener palomeros responsabies y bien formados es con-
dición indispensable para que nuestro deporle siga desarrollándose en
Madrid.

lgnacio Quiralte: Eso es, ni más ni menos, lo que deseamos todos. De
momento, estamos muy satisfechos por los acontecimientos vividos en
Villamantil la tras las calamidades que hemos pasado en estos últimos
años. Nuestro trabajo y el apoyo que hemos recibido y recibimos en todo
momento por el Alcalde, Sr. de la Morena, nos facilita nuestro trabajo en
beneficio de todos los aficionados que se han vuelto a encontrar con
este maravilloso pueblo que ya creíamos perdido para la colomicultura.

Junto con lgnacio Quiralte, Ia nueva junta directiva del Club Villamantillen-
se de San Miguel Arcángel está compuesta por Luis Ballano (vicepresi-
dente), Antonio Simón Hernández (Secretario), Juan Matías Royo (Tesore-
ro) y las vocales Javiert Quiralte, Javier Doningo, José Heredia y Andrés
Pieto.

por cierto ) decir algo que me dejo pasmado en un principio y pensati-
vo después, estando el ponente defendiendo la aprobación del están-
dar del palomo de raza antigua gorguero, este anie las dudas que le
planteaba el miembro de la comisión de razas le pregunto:

"Bueno entiendo que a usted se le parezcan mucho el gorguero
como algo nuevo que no conocía y el laudino que usted cría pero

¿sabrá usted distinguir el laudino, del jiennense o del granadino?
La resouesta fue fulminante

Jueces y enjuiciamientos
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"NO, a mi la única razaque me interesa el laudino"

Bueno esto tiene la importancia que tiene, lo primero es que el
hombre fue honesto, pero claro esta respuesta que de seguro daría
mas de un juez implica un serio peligro, esta claro que un juez debe de
saber de su raza y que a los jueces a los que se supone saben de
todas, digamos no pueden ser especialistas en ninguna.

Para mí hay un verdadero problema y es que los jueces deberían
saber mucho mas, estar mas preparados tanto de Ia raza que crían
como y aquí viene el quid de la cuestión también de esas razas "ori-
mas" de las oue crían.

Esta claro que por ejemplo los cruces están a la orden del día, y
que la picaresca existe y existirá, pero jueces bien preparados y cono-
cedores, no solo delaraza que están enjuiciando, sino también de
"las otras "estarían mas preparados para detectar estas "Trampas "que
algún aficionado hace.

El saber como son y como se compodan las diferentes razas aft-
nes a la que criamos, nos hará conocer mejor las características pro-
oias de la nuestra.

Para mi la frase en cuesiión, no solo no honra a quien la dice (algu-
no puede pensar que si), sino que demuestra que en España algo
hemos hecho mal en la formación de nuestros iueces.

Yo propongo (que
además esta decisión
nos valdría para sol-
ventar los problemas
de enjuiciamlento que
nos están planteando
y nos plantearan en el
futuro el enjuiciamien-
to de las razas minori-
tarias) que los jueces
se saquen sus "títulos
"o carnets de jueces
por grupos de razas de palomos.

Ya he escrito en alguna otra ocasión sobre el tema , existe la nece-
sidad de dividir las diferentes razas de buchonas españolas en diferen-
ies grupos, grupos ordenados por una lógica que traerían muchos
beneficios, como ya he escrito en otras ocasiones en la división que
propongo basada en una muy parecida hecha por el Dr. José Antonin
Cuatrecasas es la siguiente :

Grupo I CARUNCULADAS:
Granadino, Gorguero, j iennense, laudino murciano, laudlno sevil lano,
laudino valenciano, y rafeño

Grupo ll POSTURA
Colguero Murciano, Coli l lano sevil lano, Cuco Lorquino, Marteño, y
ouebrado murciano

Grupo lll COLITEJOS
Canario, Gaditano, Mallorquín, Marchenero, Porcelano, Cuco Castizo y
Veleño.

Grupo lV MORRILLEROS
Alicantino, Clase gaditano, moroncelo, tiro y emperche.

Pienso que un señor que enjuicie o quiera enjuiciar por ejemplo el
palomo de clase, lo haría mucho mejor si tuviese extensos conoci-
mientos de los morilleros alicantinos, de los de tiro y emperche, y de
moroncetos.

Estoy plenamente convencido de que el conocimiento de estas
razas solo le beneficiaria primero a el como criador, luego a el como
juezy a los organizadores de eventos, que solventarían serios proble-
mas que a veces se presentan, dejando fuera de concurso a algunos

Raza
aficionados y por ende algunas razas por el hecho de tener que dar o
unos trofeos a un número pequeño de ejemplares o de aumentar los
gastos por el numero de jueces que tiene que integrar las plantillas...

Para nosotros los jueces es mas fácil y divertido y aseguro que se
hace mejor, lo digo por experiencia propia, cuando me preguntan
siempre digo que soy juez de carunculadas y os puedo asegurar que el
conocimiento exhaustivo de estas r¿vas me ha servido oara saber más
de cada una de ellas especÍficamente, sin embargo aunque me encan-
tan por ejemplo los moril leros o moroncelos, incluso teniéndolos o
habiéndolos criado durante un tiempo, no me pongas a enjuiciarlos,
porque no me considero con los mismos (ni mucho menos más) cono-
cimientos que aquellos que exponen sus palomos y que además de
tratar de conseguir sus trofeos vienen a que los jueces los orientemos
en su crÍa, en decirles si van o no por el buen camino, honestamente
jamás podrÍa hacer una cosa así.

Os aseguro que si así lo hiciésemos daríamos un salto importante
en la formación de los jueces y por ende en la calidad de los enjuicia-
mientos...

Por otro lado y siguiendo con las propuestas, he diseñado un nue-
vo sistema de enjuiciamiento (de hecho lo que cambia básicamente es
la planil la) que es mas, VERDADERO, MAS LOGICO, MAS FACIL de
APLICAR, MAS FACIL DE ENTENDER

Se trata simole-
mente de ordenar las
plani l las en grupos de
importancia en los
apa r tadosyes tosa la
vez tener unas ountua-
ciones genéricas para
cada uno de estos
apartados, pero el cam-
bio esta en las puntua-
ciones se oasaría de
poner puntos como

tales incluso con decimales como hace alguno y cambiarlos por califi-
caciones específicas para cada apadado.

Nadie cuando habla con un amigo y le pregunta por ejemplo, Oye
¿como tiene las narices ese laudino que has comprado?
Nadie responde mira tiene unas narices de 8.5, unas patas de 3, un

ojo de 6.5 un arrullo de 7., lo normal es decir tiene unas narices exce-
lentes, unas patas regulares y el arrullo es bueno............

Pues es simplemente trasladar esto a los enjuiciamientos, lo que
acabaría con esas constantes recriminaciones a los jueces de:

"Hace un mes mi palomo saco 83.5 y ahora usted lo ha enjuiciado
y le ha puesto 77; ¿cómo es eso, las narices tenían un 8 y ahora le ha
puesto un 6.5 eso no puede ser..........

Unas narices o son buenas, o malas, o muy buenas o excelentes y
seguro que al mes siguiente también lo son, pero es mas difícil que las
narices de 8.5 lo sean también al mes siguiente, no por los palomos
que ya de por si experimenten cambios que influyen en las puntuacio-
nes sino porque es casi imposible que el juez y si no es experto aun
mas clave las puntuaciones de un enjuiciamiento para otro.

Al final quedarían una serie de palomos calificados como EXCE-
LENTES que son los que optarían a premio y que se ordenarían dentro
de esta calif icación, los MUY BUENOS, BUENOS; MALOS Y MUY
MALOS, con lo que además de premiar a los ejemplares se dejaría
bastante claro en que apartados destacan o fallan los ejemplares y
quedaría diáfano la calificación o categoría del palomo expuesto.

Espero poder dedicar un nuevo artículo específicamente a este
último apartado si como espero causa la curiosidad en la mayoría de
jueces y expositores.

Bueno espero que de una u otra forma vayamos actualizando
nuestros, jueces, nuestros conocimientos, y nuestras formas de hacer
las cosas con el fin de que avance esta afición en la oue somos una de
las oartes más imoortantes.

, \rc
&\'



Cnnlos Lozl Fenmro¡z

t
| | l t imamente hay algo de polémica por la estandarización de

| | algunas razas, estas normalmente son o han sido minoritarias, y
V por ello, al ser poco conocidas, e incluso algunas tenidas por
extinguidas, han tardado mas que otras, la mayoría de las veces mas
nuevas en su conformación, en llevarse a cabo su estandarización,
otras veces ha sido la propia desidia de los aficionados a la raza en
cuestión, y otras incluso se ha hecho de forma consciente pues algu-
nos aficionados pensamos que para algunas razasla estandarización y
aparición en exposiciones pudiera ser mas perjudicial que beneficioso.

Las razasminoritarias

Se da el triste caso de que algunas de estas razas minoritarias que
se estandarizaron de las primeras y se consideran de las más antiguas
están pasando por un tremendo bache, tanto de criadores como de
exoositores.

Cada vez es mas difícil ver RAFEÑOS o MARCHENEROS en las
exposiciones y lo mdo es que también lo es, fuera de ellas.

El número de aficionados que a día de hoy crían estas razas ha
disminuido muchÍsimo.

Ante aquellos que no quieren que se estandaricen mas r¿vas por-
que hay muchas $upongo que piensan que demasiadas) les diría que
larazaque existe, con una antigüedad similar a las anteriormente nom-
bradas, o sea de las mas antiguas, por el hecho de que el numero de
aficionados que las críen sea pequeño, por ser muy territoriales o por-
que sus aficionados no se hayan preocupado en darlas a conoce[ o en
algunos casos hayan tenido que criarlas a escondidas, por temor a
perderlas, no seria justo que se quedasen sin reconocerlas.

Por ese mismo motivo las razas minoritarias ya reconocidas como
rafeño y marchenero por el hecho de que el numero de criadores no
sea numeroso ni representativo, ¿deberían desaparecer?, ¿Se debería
anular su estándar?

Las razas existen independientemente del número de aficionados
que las críen y del número de animales que haya.

Si el número de aficionados al marchenero se quedase en uno y el
número de palomos se redujese a dos parejas, ¿dejarían esos palomos
de ser marcheneros?

En mi opinión mientras que las razas existan y sean reconocidas

por los aficionados, se deberían de estandarizar, este hecho no tendría
porque ( bajo mi punto de vista ) influir en las exposiciones, no habría
que exponer por obligación, se podría reconocer por pade de esta ins-
titución razas sin que se las tenga que obligar a exponerlas, simple-
mente seria oara darles reconocimiento a nivel nacional e internacional
y para darles seguridad a los aficionados y ellos contribuirían a hacer
mas numeroso nuestro colectivo, que como ya sabemos nos interesa a
todos.

Los aficionados que tienen algunas razas de palomas exclusiva-
mente para lo que nosotros denominamos TMBAJO, tiene derecho a
que esta se le reconozca y no dar lugar a que su desconocimiento o
falta de apoyo las lleve finalmente a una verdadera extinción..

Úfiimamente se han aprobado algunas razas, unas muy localizadas
en puntos geográficos determinados, y otras de conocimiento y ubica-
ción mas generalizada, r¿vas como el canario, veleño, marteño y tiro y
emperche como ejemplo de las primerasy raza antigua gorguera y
palomo de clase como ejemplo de las segundas que en su mayoría
son mas antiguas en su formación que la mayoría de las que habían
sido estandarizadas hasta ese momento.

El hecho de que estas razas (salvo la de tiro y emperche que no
conozco bien) no estuviesen estandarizadas a día de hoy ¿es que sig-
nificaría oue no existen?.

Las aficiones de Maftos, Vélez o Cádiz ¿dqarían de criar estos
palomos por ello?.

Yo estoy seguro de que en Martos o la zona baja de Madrid no
iban de dejarse de ver esas colas entubadas, ni iban a dejar de surcar
el aire de estas poblaciones estos animales con su bello vuelo y ale-
grando a sus propietarios con las faenas de atracción de zuritas y per-
didas.

El hecho de que no se reconozca un estándar ¿significa que esa
raza no existe?

¿Puede alguien decirme con exactitud si hay muchas razas más
antiguas que los colitejos VELEÑOS o los coliteios murcianos llamados
allí Porcelanos?

Yo soy de la opinión y mis estudios sobre el tema me hacen pensar
así que quedan cuatro razas de palomas buchonas españolas por
estandarizar y que habría que reconocerlas cumplan o no los actuales
requisitos para la estandarización o exposición.

Estas serían las siguientes, EL CUCO CASTIZO o CUCO MAN-
CHEGO, palomo que para mi es la r¿va mas antigua de todas las razas
españolas, se cría principalmente en Castilla, pero hay criadores repar-
tidos por toda la penÍnsula e islas, es también conocido por el nombre
de: laudinillo, cuco zuritero, mancheguillo, pico corto.......dependiendo
de la zona oero es el mismo palomo.

EL PORCELANO, variedad de palomo colitejo que se cría en la
provincia de Murcia, con similitudes al veleño y al antiguo buchon jere-

zano oero con un sinfín de cualidades diferenciadoras.
EL CUCO LORQUINO , palomo asentado en las poblaciones de

Lorca y Puerto Lumbreras, en cuyas poblaciones por ejemplo hay mas

h.
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aficionados que en total criadores hay de marcheneros y rafeños en
toda España; animal que se distingue por un tipo de vuelo muy pafticu-
lar y que sin duda ha intervenido en la formación de algunas razas de
palomas ya estandarizadas

EL I-AUDINO MURCIANO, raza que se creía extinguida y que ha
sobrevivido en auténticos ZULOS del Noroeste de Murcia, unos ejem-
plares preciosos y que siendo padres genéticos de muchas de las
actuales razas, ( principalmente Laudino sevillano y Granadino ) han
estado a punto de desaparecer, solo el hecho del valor genético que
tienen como aporte al palomo de TRABAJO es lo que le ha hecho
sobrevivir, normalmente en las peores condiciones posibles, la tierra
donde ha sobrevivido es tierra de CAZA con palomos, cada palomar en
esta zona esta ocupado por un único galán o doncella cuyo cometido
es dejar huérfano de palomos al palomar o palomares de los vecinos.

El dicho de la zona sobre esta raza es "Puro no vale pero lo cru-
zas con cualquier otra raza y LOS TRAVESAOS son los mejores del
mundo oara esto ".

Es por este valor por el que en algunos palomares lo han manteni-
do y han criado algunos ejemplares, para poder seguir haciendo estos
cruces que tan rentables les salen, y por supuesto además de los ani-
males que hemos censado y recuperado en estos zulos por suerte aun
han quedado un par de aficionados enamorados delaraza y que se
han mantenido en su cría a pesar de que sobre todos los mas jóvenes
oersistían en hacerles cambiar de raza tratando de convencerles de
que sevillanos, granadinos o jiennenses eran mejores y mas bonitos.

Pienso que estas razas que están ahí, con indiferencia de que se
presenten o no a las exposiciones las deberíamos reconocer, entre
otras cosas porque si no llegara el listo de turno y nos pasara como
hace unos años en los que si no nos andamos listos la mayoría de las
razas españolas estuvieron a punto de reconocerse como de origen
Francés.

Recientemente en un viaje a Holanda he visitado muchos paloma-
res donde crían razas españolas además de la valenciana holandesa y
los palomos de robo holandeses flLLDUIVEN), pues bien la cantidad y
calidad de buchones canarios que vi. Me hizo pensar que si no lo
hubiésemos reconocido y no tuviese estándar los holandeses se hubie-
sen visto en la obligación de hacer uno para poderlo exponer y lógica-
mente lo hubiesen hecho a su manera y adjudicándose su origen.
Si mas tarde lo hubiésemos ouerido hacer nosotros orobablemente solo
nos hubiese acarreado problemas, porque nadie vería como lógico que
existiese unaraza en un país y esta no estuviese reconocida en el pro-
pio país.

Es gracioso, pero casi, casi, lo hemos clavado, casi la metedura de
oata la hemos hecho a la oerfección. hemos reconocido nuestras
razas casi en orden inverso a su conformación, hemos estandarizado
primero a las mas modernas y de reciente formación y hemos dejado
a casi todas las mas antiguas para estandarizarlas a ultima hora o aun
sin estandarizar, (Spain is diferent)

Por supuesto esto no es culpa de los que han presen,tado sus
razas a estandarizar sino de aquellos que aun no lo han o habían
hecho.

Vuelvo a decir que sería una pena que cualquiera de estas cuatro
razas no se estandarizara y se diese pie a que se perdiesen definitiva-
mente, o a que nos las "ROBASEN " a nivel mundial.

Habría que darles la oportunidad a las gentes de que las conoz-
can y una vez que las conozcan sean ellos los que decidan si quieren
criarlas o no, quien sabe cuantos aficionados al conocer a los castizos
trabajando las zuritas, cuando les vean esos detalles de CUCOS=
LISTOS= PILLINES, quien dice que no se van a enamorar de ellos,
porque no cuando algunos aficionados vean los laudinos murcianos
vean en ellos aquellos ejemplares que ellos o sus padres criaban
cuando niños, porque no van atener independientemente de las razas
que críen porque no iban a echar una o dos parejas de estas razas
por el gustazo de admirarlas y recordar tiempos pasados. Con unos
simples gestos como estosi seria suficiente para que no desaparecie-

Raza

PICHONES DE L. MURCIANO LOZA

RAFENOLOZA PORCELANO CUCOLORQUTNO

ran esta vez si definitivamente, así con una pareja aquí y otra allí han
sobrevivido casi un siglo, seguro que podríamos mantenerlas otro
siglo más.

Ante el dicho de que si de que son raza pero que "ya están supe-
radas "

Yo digo superadas ¿en qué?
Podríamos decir que un automóvil supera a un coche de caballos,
pero para mi es algo totalmente diferente, esta claro que en un coche
se va mas rápido e incluso mas cómodo, pero un paseo en un coche
de caballos.
Simolemente es otra cosa...

Si hay algo que tengo claro es nuestro deber de mantener integro
todo este patrimonio genético que nos ha sido legado, y que al menos
por nosotros no debería de quedar (ya se están encargando otros de
hacernos la vida y la vida de nuestros palomos algo imposible).

Deberíamos buscar formulas para que estas razas minoritarias no
se queden estancadas o peor aun se pierdan. Mi propuesta es la
siguiente:

Para que nunca se dejen de exponer aunque el numero de anima-
les sea escaso y o no obtenga premio o sea el ojo de las criticas por
llevarse trofeos con un escaso numero de participantes, la solución
seria encuadrar las razas de palomos en grupos (estos hecho con una
lógica y en los que entrasen razas con ciertas similitudes)

Esto haría oue fuese cual fuese el numero de animales se le
garanlizaría su participación en los concursos, y dándole la opción de
obtener premios, y por otra pafie a los organizadores no les obligaría
a preparar tantos trofeos como razas y podrían jugar con el numero
de ejemplares que formasen dichos grupos. (Ver articulo jueces y
enjuiciamientos)
Por otro lado el reconocer a razas que no tuviesen una intención
especial en exponerlas al menos le daríamos cobertura a esos criado-
res y ellos contribuirían al ser mayor el numero de criadores dados de
alta a aumentar nuestros afiliados con las ventajas que ello supone.,
¿ quien sabe si con el tiempo no cambiaremos de nuevo la forma de
entender a nuestros palomos y la forma de enjuiciarlos ?

Como no apoyemos a todas estas razas, lo lamentaremos.

PORCELANO cucoLoRQUrNo
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Suscripción a la revista Palomos Deportivos
Federación a que pertenece

Particular (Nombre y apellidos)

"lLI
Número de suscripciones que desea (1 suscripción = 3 ejemplares del año)
Dirección completa:
Calle y número

Teléfono:.......

Forma de pago: Giro postal (6 euios para España, 12 euros para Europa, 18 euros para el resto del mundo
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AI'¡ I tI.*S I N D EIIITI FI CATIVAS
DE ALU M I N I O P LAST I F ICADAS

AHORA TAMBIEN ANII,LAS
TIPO CLIP, IMBORRABLES

SERVIMOS SU PEDIDO EN UNA SEMANA

B.F.A.A,S.L. Telf= 617.65I.742

Apdo, Correos,66
46s30puzol-vatencia E'mail:bfaasl@gmail.com

Ven a conocer nuestras nuevas instalaciones
Trofeos Nadat, s.L. Modetos GRAN ExPoslclÓN EN

exclusivos en palomos Pollgono lndustrial Los v¡entos

deportivos y de raza C/ Gregal' No 12' Nave 4

casa fundada en 1969 Náquera (Valenc¡a)

Visita Nuestra Pagina Web.
wwwtrofeosnadal.com
trofeosnadal@telefonica. net

nuestro catálogo 2g1g sin compromiso

38



- ' i é r ; o o o * o o l
l j

,,' :llFllllli
' '"" '.* ;- "',
i5-:  id:-:-_

#j
,: l, ,*

En bret,e nuevq
digitul de Ayamu

Tittyloc - Ampliado
A Iü0 conales

AA
El ítltimo
YAESU

Wolk-v-s
desde 65,00 €

ui
A

l{uevo soporte
sin sokladura

mas [ígero

Alurmu elsp eciül c uzuder o s

No necesita tensión u 220 v
Nos avisct ul movil.
Sin mantenimiento.
Escuche clesde su movil Io
qae ocurre donde esfa instaladu
Precio muy económico.

EI chino
WOUXUN

Lector de emisores
con código personal

Ayuma los de siempre, ucÍuslizatlos I' me.jorotlos
Receptores con tletector de disttncia

Sumergible
YAESU
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espec l -  r  Lcos para
palomos deporL ivos.

T iene todo 1o
COMEDEROS
BEBEDEROS
CAüONES
TRANSPORTTNES
PELECHEROS
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ALIMENTOS, ACCTSORIOS, Y PRODUCTOS VETIRINARIOS
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elaboradas con semi l las
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a l  imentos completos
para palomos en
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SISTEMAS DE LOCALIZACSON

PI$TTURA
ANILLAS PROPIEDAD
COMPLEMENTOS CRTA
Y MITCHOS MAg ACCESORIOS.

Avda " i l [au arrón , L7 3 012 ü El Pa1mar {Murcia)
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